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Adanely Rodríguez se  
registra como candidata  
a la alcaldía de Poza Rica
Con alta participación de simpatizantes de MORENA 
y del Partido Verde Ecologista de México, así como 
del apoyo de la población en general, Janeth Adanely 
Rodríguez se registró oficialmente como candidata 
a la alcaldía de Poza Rica ante el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE). 
Luego de realizar su registro, Adanely Rodríguez  
expresó su gratitud hacia la población de  

Poza Rica por el respal-
do recibido. Su proyecto de trabajo  
ha generado expectativa entre los ciudadanos,  
quienes ven en ella una figura política capaz de  
impulsar el desarrollo local. La candidata destacó  
su compromiso con la comunidad y su deseo de  
trabajar juntos para mejorar las condiciones de  
vida en el municipio. P.3A

Mujer escapa de 
intento de plagio 
en Poza Rica 

Entran en vigor 
aranceles de Trump 
a autos fabricados 
fuera de EU

Se libra México y 
Canadá del “arancel 
recíproco” de  
Donald Trump

Veracruz cuenta con 
magisterio de primera 
para enfrentar el  
rezago educativo

Checo Pérez podría 
regresar a la F1

La novela del piloto mexicano Sergio Pérez entorno a la Fórmula 1 continúa, 
pues tras su salida de Red Bull, Checo interesaría a varias escuderías del Gran Circo 
de cara a la temporada 2026. 

Incluso, uno de los rumores más fuertes señala que la escudería Cadillac tendría 
al piloto mexicano como su primera opción para vestir sus colores en la próxima 
temporada de la Fórmula 1. P.1M

Los aranceles del 25 por ciento para los automóvi-
les, camiones ligeros y autopartes importados por 
Estados Unidos entraron en vigor este jueves 3 de 
abril, una medida de peso en la guerra comercial 
impulsada por el presidente Donald Trump, según 
reportes de agencias que citan al Registro Federal. 
P.4B

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
 anunció una serie de aranceles recíprocos a más de 
180 países que son sus socios comerciales, pero dejó 
intacto, por ahora, el acuerdo de libre comercio que 
firmó con México y Canadá, el T-MEC. La presidenta 
Claudia Sheinbaum planteará su postura al respecto. 
P.6B

Con trabajo en territorio, organización y orden,  
se garantizará la presencia de profesores  
en las 9 mil 428 primarias de la entidad,  
aseguró la gobernadora Rocío Nahle García  
durante la Cuarta Reunión de Evaluación  
para la Mejora Educativa en la zona norte.  
P.7A

La mañana de este miércoles, una  
mujer logró escapar de un intento de  
secuestro en la colonia Chapultepec,  
gracias a la intervención oportuna de un 
taxista. El incidente ocurrió poco antes de 
las 11:00 horas, en el cruce de las calles 
Sabino y Álamo. P.1NR
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Alerta por golpes de 
calor en mascotas

Rocío Nahle destaca 
avances en diagnóstico 
educativo en Veracruz

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La gobernadora del 
estado de Veracruz, 
Rocío Nahle García, 

destacó que las reuniones 
realizadas a nivel estatal con 
el magisterio han arrojado 
resultados positivos en 
cuanto al diagnóstico de 
la educación en la entidad; 
aseguró que estas sesiones 
han permitido identificar 
áreas de mejora y necesidades 
específicas que requieren 
atención inmediata. 

Argumentó que una de 
las principales necesidades 
detectadas es la falta de 
profesores en muchas 
escuelas del estado. La 
gobernadora reconoció 
este desafío y aseguró que 
su administración está 
trabajando en estrategias 
para abordarlo. 

Por ello, dijo, el 
objetivo de las reuniones 
es garantizar que todas las 
escuelas cuenten con el 
personal docente necesario 
para ofrecer una educación 
de calidad. La gobernadora 
ha reiterado su compromiso 
con la educación como 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con el aumento de 
las temperaturas en 
la ciudad, Anabel 

Alvarado, representante 
de la organización Ángeles 
Peluditos, hizo un llamado 
a los dueños de mascotas 
para tomar medidas 
preventivas contra los golpes 
de calor, ya que afirmó que 
durante esta temporada, 

pilar fundamental para el 
desarrollo de Veracruz.

Con respecto a las 
denuncias sobre la falta de 
profesores en Poza Rica y 
otros municipios del norte, 
reiteró que dotar a todas 
las escuelas de personal 

docente es uno de los 
objetivos principales de 
su administración, en la 
búsqueda de mejorar las 
condiciones educativas y 
asegurar que los estudiantes 
reciban una formación 
adecuada. 

Este miércoles, la 
gobernadora se reunió con 
profesores de la región en 
la escuela primaria Miguel 
Alemán. En esta ocasión, 
estuvo acompañada por la 
secretaria de Educación 
de Veracruz, Claudia Tello 

Espinosa. Esta reunión 
forma parte de las acciones 
que buscan fortalecer el 
diálogo con el magisterio y 
atender las necesidades de 
los profesores, quienes son 
fundamentales para el éxito 
de las estrategias educativas.

el número de casos de 
hipertermia en perros y 
gatos tiende a incrementarse 
significativamente.

En medio del calor 
extremo, Alvarado enfatizó 
la importancia de mantener 
a las mascotas en entornos 
frescos y ventilados, evitando 
paseos durante las horas más 
calurosas del día. Además, 
sugirió proporcionar agua 
fresca en todo momento y 
asegurar que los animales 

tengan acceso a espacios 
sombreados donde puedan 
descansar sin exponerse 
directamente al sol.

Aseveró que los golpes 
de calor pueden ser 
extremadamente peligrosos 
para las mascotas, causando 
deshidratación severa y 
agotamiento, poniendo en 
riesgo su vida. Por lo tanto, es 
fundamental tomar medidas 
preventivas, especialmente 
en un contexto donde se 

esperan temperaturas 
extremas.

También sugirió el uso 
de paños húmedos para 
refrescar a las mascotas 
y ofrecer alimentos 
hidratantes como trozos de 
sandía o pepino, siempre en 
cantidades seguras.

Entre las 
recomendaciones prácticas, 
hizo un llamado a la 
conciencia de los dueños 
de mascotas para que no las 

dejen en espacios cerrados, 
como autos o habitaciones 
sin ventilación, ya que esto 
puede ser fatal. 

También instó a acudir 
al veterinario de inmediato 
ante cualquier signo de fatiga 
extrema, jadeo excesivo o 
letargo, ya que estos pueden 
ser indicadores de un golpe 
de calor, pues destacó que la 
atención oportuna es crucial 
para salvar vidas y prevenir 
complicaciones graves.
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Adanely Rodríguez se 
registra como candidata 

a la alcaldía de Poza Rica

Familias de desaparecidos de la CDMX 
realizan acciones de difusión en Poza Rica 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz      

Integrantes del colectivo 
"Deudos y Defensores por 
la Dignidad de nuestros 

Desaparecidos", provenientes 
de la Ciudad de México y del 
Estado de México, realizaron 
actividades de difusión en este 
municipio, con la finalidad de 
recopilar información sobre 
el paradero de sus familiares 
desaparecidos, un problema 
que ha afectado a miles de 
familias en todo el país.

Las actividades de 
difusión forman parte de una 
red más amplia de solidaridad 
y colaboración que abarca 
todo el territorio nacional. 
En entrevista, señalaron que 
los colectivos de búsqueda 
han logrado unir fuerzas 
para enfrentar juntos el 
desafío de localizar a sus seres 
queridos. A través de esta 
red, las familias comparten 
experiencias, recursos y 
apoyo emocional, lo que les 
permite mantener la lucha 
activa y visible.

A pesar de los esfuerzos 
realizados, hasta el momento, 
el apoyo del gobierno 
federal ha sido limitado. 
Sin embargo, los colectivos 
siguen adelante, motivados 
por la determinación de 
encontrar a sus familiares y 
hacer justicia. 

En este contexto, han 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz      

Con una alta 
participación de 
simpatizantes de 

MORENA y del Partido 
Verde Ecologista de México, 
así como del apoyo de la 
población en general, Janeth 
Adanely Rodríguez se 
registró oficialmente como 
candidata a la alcaldía de 
Poza Rica ante el Organismo 
Público Local Electoral 
(OPLE). 

Luego de realizar su 
registro, Adanely Rodríguez 
expresó su gratitud hacia 
la población de Poza Rica 
por el respaldo recibido. 
Su proyecto de trabajo ha 
generado expectativa entre 
los ciudadanos, quienes 
ven en ella una figura 
política capaz de impulsar el 
desarrollo local. La candidata 
destacó su compromiso con 
la comunidad y su deseo de 
trabajar juntos para mejorar 
las condiciones de vida en el 
municipio.

Adanely Rodríguez 
se mostró orgullosa de 
representar a MORENA 
en esta contienda 
electoral. Acompañada por 
simpatizantes y militantes 
del partido, así como por 
ciudadanos que comparten 
su visión para Poza Rica, 
la candidata enfatizó 

lanzado un llamado a la 
sociedad civil para que 
se sume a sus esfuerzos 
de búsqueda, ya que la 
colaboración ciudadana 
es vista como crucial para 
avanzar en la localización 
de los desaparecidos y para 
presionar a las autoridades 
a tomar medidas más  
efectivas.

Las actividades de difusión 
realizadas por "Deudos y 
Defensores" incluyen la 

distribución de volantes, 
la organización de eventos 
públicos y el intercambio 
de información con otros 
colectivos similares. 

Estas acciones no solo 
buscan obtener información 
sobre los desaparecidos, sino 
también sensibilizar a la 
población sobre la gravedad 
del problema y la necesidad 
de una respuesta más 
contundente por parte de las 
autoridades.

su intención de sumar 
voluntades para lograr un 
cambio positivo en la ciudad. 

A las afueras del OPLE, se 
lanzó un mensaje de unidad 
y colaboración, de apoyo a 
los jóvenes y a las madres 
solteras, a los adultos mayores 
y a todos los pozarricenses, 
quienes buscan un liderazgo 
que priorice el bienestar 
común.

La candidata destacó 
su compromiso con el 
desarrollo económico, la 
seguridad pública y los 
servicios sociales. Su plan 
de trabajo incluye impulsar 
el empleo local y atraer 
inversiones que beneficien 
directamente a los habitantes 

de Poza Rica. Además, ha 
reiterado su intención de 
trabajar estrechamente con la 

comunidad para identificar y 
abordar las necesidades más 
urgentes del municipio.

Con su registro, Adanely 
Rodríguez se prepara para 
iniciar su campaña política, 

centrada en la atracción de 
inversiones, la generación de 
empleo y el bienestar social.



Tihuatlán4 a

Se visitado varias comunidades y sectores de cabecera municipal 

El OPLE fijó fecha del 16 de marzo al 2 de abril, sin embargo, aportaron dos días más

Aspirantes a la alcaldía de Tihuatlán, tienen hasta el viernes 4 de abril 

Adultos mayores reciben 
aparatos funcionales 

Amplían plazo para el registro de candidatos 

Jueves 03.04.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal Patricia Ortiz 
Galassi acompañada 

de su equipo de trabajo, 
sigue con la entrega de 
aparatos funcionales para 
familias de escasos recursos y 
principalmente a los adultos 
mayores que lo requieren.

Ante ello se han visitado 
localidades como la Esfera, el 
sector Tuxpeñita y otras zonas 
de cabecera municipal, mismas 
donde se entregaron sillas de 
ruedas y muletas, acción que 
forma parte del programa 
de corazón que emprende la 
institución de beneficencia del 
municipio. 

Recordó que, el 
compromiso principal es 
mejorar la calidad de vida 
de los adultos mayores o 
personas que padezcan 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En sesión ordinaria del 
Consejo General del 
OPLE Veracruz, en el 

mismo órgano local aplican la 
disposición en la ampliación 
de plazo para el registro de 
candidatos a la alcaldía de 
Tihuatlán, de ahí que este 
viernes 4 de abril es el último 
día.

En el Consejo Municipal 

www.noreste.net 

alguna capacidad diferente, 
brindándoles herramientas 
que favorezcan una mejor 
salud integral, pero a la vez que 
se sientan contentos al obtener 
un aparato funcional de suma 
importancia para ellos. 

Con estas acciones, no solo 
apoyan su bienestar físico, 
sino que también promueven 
una mayor inclusión social, 
logrando su permanencia 
con su familia a pesar de las 
dificultades de la capacidad 
diferente que enfrentan todos 
los días.

En el DIF Municipal 
seguirán trabajando de corazón 
gestionando este tipo de apoyo, 
ya que en el municipio existe 
mucho trabajo por hacer de 
menores, jóvenes y adultos 
mayores con problemas de 
alguna capacidad diferente, 
requiriendo a la vez de una 
silla, andadera o bastón 
específicamente, concluyó.

del OPLE en Tihuatlán, 
indican que en un principio la 
fecha marcaba del 16 de marzo 
al 2 de abril, pero se determinó 
ampliar este proceso para dar 
la oportunidad a los candidatos 
de diversos partidos políticos 
ajustar sus tiempos y 
finalmente determinar si lo 
realizan como se registró este 
día con el abanderado del 
PAN y mañana Morena.

Recordaron que, en 
este proceso electoral del 

1° de junio, en el estado de 
Veracruz se habrán de elegir 
212 alcaldes, igual número 
de sindicaturas, además de 
630 regidurías, de ahí la 
organización de las elecciones 
en las que se prevé un clima 
de tranquilidad, donde la 
democracia y la efervescencia 
ya comienza a notarse en el 
municipio.

Afirman, aun así, este 
viernes es el último día para 
los demás candidatos a la 

alcaldía de Tihuatlán, quienes 
pueden confirmar su registro 
y de esta forma registrar su 
participación en el próximo 
proceso electoral.

Concluyen que, el acudir 
ante el Consejo Municipal 
del OPLE es sin duda un 
protocolo y decisión de cada 
uno de los candidatos, donde 
los integrantes del organismo 
están al pendiente para 
recibirlos y aplicar la acción de 
registro.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Tras la falsa 
información en 
redes sociales sobre 

la supuesta salida de 
Erick Pérez Álvarez como 
candidato a la alcaldía 
de Tihuatlán por el PT, 
el conocido tihuateco y 
altruista desmintió tal 
acción, señalando que en 
su proyecto hay unidad la 
cual se consolida gracias 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con un mensaje de 
recuperar la cercanía y la 
dignidad en el ejercicio 

público, Amado Guerrero se 
registró oficialmente como 
candidato del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la presidencia 
municipal de Tihuatlán, el acto 
tuvo lugar este martes en las 
oficinas del Organismo Público 
Local Electoral (OPLE), donde 
presentó su documentación 
acompañado de familiares, 
simpatizantes y miembros de 
su equipo de campaña.

“Este no es un trámite 
más, es el inicio de un camino 
que comenzó hace años con 

www.noreste.net Tihuatlán 5 aJueves 03.04.2025

Vamos con todo y con todos, dice el aspirante ante cientos de seguidores.

Promete una campaña ciudadana, transparente y sin rodeos

Amado Guerrero se 
registra ante el OPLE

Desmiente Erick Pérez dejar 
su aspiración a la alcaldía 

el hartazgo de ver cómo se 
gobierna desde lejos”, declaró 
Guerrero, quien se presenta 
como un ciudadano que ha 
vivido de cerca los mismos 
problemas que afectan a miles 
de familias del municipio”, 
precisó.El aspirante hizo énfasis 
en la falta de agua potable, la 
inseguridad, el desempleo 
juvenil y el abandono 
institucional como principales 
preocupaciones ciudadanas, 
“Tihuatlán no necesita más 
promesas vacías; necesita 
cercanía y resultados”, subrayó.

“Estoy aquí porque sé que 
lo bueno está por llegar, pero 
tenemos que trabajarlo juntos. 
Gobernar no es salir en la foto, 
es escuchar, estar presente y 

dar resultados”, afirmó Amado 
Guerrero ante los asistentes.

Guerrero llega a la contienda 
como la principal carta de 
oposición y aseguró que no 
llega solo, sino respaldado por 
un equipo comprometido con 
mujeres, jóvenes y padres de 
familia que buscan un gobierno 
diferente. “Vamos con todo y 
vamos con todos”, dijo al cierre 
de su intervención.

Agregó que las campañas 
municipales en Veracruz 
inician en las próximas 
semanas, y Guerrero adelantó 
que su propuesta se centrará 
en la transparencia, el contacto 
directo con la gente y una agenda 
de gobierno construida desde 
las colonias y comunidades.

al respaldo de la gente, 
su equipo de trabajo y 
especialmente su organismo 
político que lo respalda.

“A mis amigos de las 84 
comunidades, las 18 colonias 
de cabecera municipal y 
la zona conurbada, quiero 
decirles que Erick Pérez 
continúa firme con un 
equipo que esta para sumar y 
con ello lograr el verdadero 
cambio para Tihuatlán”, 
externó. 

Mencionó desconocer esa 

noticia falsa sin fundamento, 
siempre he trabajo limpio y 
transparente, sin promover 
alguna información con 
mala intensión o falsedad, 
se viene respetando la 
línea del dirigente estatal 
Vicente Aguilar desde que 
confiaron en su candidatura 
a la diputación federal, 
donde se sumaron muchas 
voluntades.

Destacó que, por ello 
es muy importante que 
vean en Erick Pérez a un 

hombre de confianza, con 
una esperanza, ya que como 
ingeniero de profesión se 
pueden concretar muchos 
proyectos en Tihuatlán, 
también viene del campo 
como lo fue su abuelo y  
padre en la comunidad de 
Xocotla, lo que ha permitido 
valorar muchas necesidades 
de la gente, de ahí que es la 
otra cara de la 4T, donde 
se dará pelea y lucha por 
un rumbo de cambio en el 
municipio.



Debate6 a

Místicos y terrenales

Bitácora política

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Presionan a burócratas 
estatales para que otra 

vez sean paleros de 
Morena en las campañas

¿Por qué quiero ser rector?

MARCO ANTONIO AGUIRRE RODRÍGUEZ

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

* En el IPE, ya tienen hasta brigadas, supuestamente. 
* En la SEV un funcionario que no cumple con requisitos para 

serlo, violenta a trabajadores.

Jorge Manzo Denes va por la tercera vuelta. 
Tenemos que actualizar nuestro modelo educativo. 

Con la IA cada semana tenemos alguna nueva actualización, 
con más poder.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 03.04.2025

Otra vez la maquinaria 
de presión contra los 
burócratas estatales, 

federales y municipales se está 
poniendo en marcha, para 
volverlos carne de mitín de 
campaña, para obligarlos a que 
vayan a rellenar eventos, para 
que repartan propaganda.

Todo eso bajo la amenaza, 
abierta o velada, que de no 
hacerlo, serán despedidos, 
como ya han hecho con varios 
empleados.

Esto es muy pesado 
electoralmente, porque 
además de los burócratas de 
cualquiera de los tres niveles, 
también los obligan a que 
lleven a votar a sus familiares.

Y en Xalapa son muchos los 
burócratas de los tres niveles.

El objetivo primario es 
que voten por Morena para 
la presidencia municipal y 
que también voten por los 
candidatos al Poder Judicial, 
tanto federal como estatal, que 
les digan.

O sea, quieren utilizarlos 
para quedarse con todo el 
pastel.

Los mecanismos del viejo 
PRI operando en toda su 
extensión.

Paradójicamente, el actual 
gobierno estatal de Rocío 
Nahle se está destacando 
porque está siendo mucho más 
violento con los derechos de los 
trabajadores que los gobierno 
anteriores.

La ley a favor de los 
trabajadores es papel 
mojado que se deshace en las 
manos, asienta un dirigente  
sindical.

La situación con las 
violaciones a los derechos de 
los trabajadores durante el 
sexenio pasado y lo que va del 
actual, provoca que el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje, del 
Poder Judicial, tenga un rezago 

Dicen que la tercera 
oportunidad es la 
buena, por eso es que 

el investigador Jorge Manzo 
Denes quien ya ha participado 
en las últimas dos ocasiones 
como aspirante a Rector de 
la Universidad Veracruzana 
nuevamente se prepara para 
tomar parte del proceso 
electoral, mediante el cual 
el próximo 1 de septiembre 
habrá de llegar a la loma del 
estado un nuevo titular.

En una amplia plática 
con los integrantes de la 
Asociación de Comunicadores 
Veracruzanos ACOVER, 
Jorge Manzo recordó su 
participación en los anteriores 
procesos y comentó acerca 
de los motivos que tiene para 
buscar la silla del rector en el 
próximo proceso.

El mismo Jorge Manzo se 
cuestiona y responde: ¿Qué 
puedo hacer ahora?:

“Puedo trabajar por 
la institución, en estos 
momentos en que todavía me 
siento con fuerzas para hacer 
cosas. Creo que la Universidad 
Veracruzana tiene que ser 
lidereada por alguien que 
pueda, visitar las regiones, 
platicar con los académicos, los 
estudiantes, para platicar sobre 
tantos temas.

Explica: Creo que estoy en 
el mejor momento, conozco la 
instrucción, me respalda un 
currículo académico y puedo 
generar nuevos proyectos de 
desarrollo.

Recuerda: Hace 8 años, 
me presenté por primera vez, 
cuando la junta de gobierno 
abre la convocatoria para la 
Rectoría de la Universidad, 
me presenté por primera 
vez, salía yo del laboratorio y 

inmenso, como nunca antes 
visto.

Y lo más seguro es que se 
acrecentará con los juzgadores 
por tómbola que quiere poner 
Morena.

En esencia, el Tribunal hoy 
defiende los intereses del Poder 
Ejecutivo, del gobierno del 
estado, de los ayuntamientos 
afines a Morena. Dejó de lado 
su función que era interpretar 
las leyes que rigen el servicio 
público para juzgar con 
imparcialidad y justicia.

Con el nuevo gobierno de 
Rocío Nahle, hay simulación 
de contratos para perjudicar 
la estabilidad laboral y las 
prestaciones económicas de los 
trabajadores.

Y con esos contratos que 
permiten despedir a los 
trabajadores en cualquier 
momento, es como los 
presionan.

Les regatean el derecho a 
tener una base laboral o por 
lo menos estabilidad, aunque 
carezcan de la planta.

Por contratos leoninos, 
como nunca se habían visto, 
es como mejor pueden 
“controlarlos” para que los 
empleados atiendan cualquier 
indicación, incluyendo ser 
paleros de Morena e ir a votar 
por el partido que hoy los 
maltrata desde el poder.

A la base trabajadora 
la hacen firmar contratos 
donde les obligan a desistir 
de sus derechos cuando la 

me metía a la arena política, 
con un proyecto que lo titulé 
Asertividad Institucional, 
básicamente hablaba de las 
diferentes cuestiones de 
estructura de la Universidad, 
en donde empezaba a detectar 
que en algunos lugares hacía 
falta certeza para hacer las cosas. 
Por eso se llamó Asertividad, 
en lo que hacemos, en lo vamos 
a proponer, en la manera como 
vamos a producir para la 
institución.

En un momento, cuando 
de acuerdo con nuestra 
legislación un rector tiene un 
periodo de cuatro años con 
la posibilidad de un segundo 
período de cuatro años. Hace 
8 años estaba la doctora Sara 
Ladrón de Guevara como 
rectora, terminando su primer 
período, y venía ella a buscar su 
segundo período, ahí es donde 
yo meto mi primer proyecto. 
Era una contienda difícil 
porque estábamos al frente 
de una persona que ya tenía 
cuatro años en la instrucción 
y ahora buscaba su reelección. 
De todas maneras, eso no me 
desanimó, estuve presentando 
el proyecto y pasé el primer 
filtro que es quedar en la 
terna final, pero la Junta de 
Gobierno tomó la decisión 
que la doctora Sara Ladrón de 
Guevara continuara.

Hace cuatro años pasó 
lo mismo, presenté mi 
segundo proyecto, este nuevo 
paradigma que presenté hace 
cuatro años, con la idea de 
qué vamos a hacer ahora con 
la institución, donde tenemos 
grandes presiones externas 

misma ley establece que son 
irrenunciables.

Les dan un puesto 
subordinado y les dicen que 
son empleados de confianza, 
cuando ese estatus es para 
funcionarios de alto nivel o que 
ejercen y dispersan recursos, 
y que por el mismo nivel de 
“confianza”, precisamente, sus 
pagos salariales son superiores 
a los de la mayoría de los 
trabajadores.

El gobierno de Rocío Nahle 
hoy se niega a pagar incluso 
laudos ya emitidos, favorables 
a los trabajadores, aún cuando 
existe el recurso para cubrirlos.

En la Ley de Egresos de 
2024 había marcados 2 mil 313 
millones 856 mil pesos.

Un mundo de dinero.
Suficiente para cubrir por 

lo menos los reclamos de 4 
mil trabajadores con amplios 
derechos pisoteados, de los 
que han sido despedidos 
de manera injustificada o 
discriminatoria.

Y para este año, la cantidad 
es superior: 2 mil 573 millones 
227 mil pesos.

Ahí están las cifras en el 
presupuestos de egresos de 
cada año.

Si no le pagan 
las liquidaciones o 
indemnizaciones a los 
trabajadores, ¿a dónde va a dar 
todo ese dinero etiquetado?

Pero esto no es todo lo que 
hacen en el gobierno de Rocío 
Nahle.

muy fuertes, veníamos 
y venimos todavía, del 
sistema clásico de docencia 
y aprendizaje, el profesor 
en el salón su gis, el alumno 
poniendo atención y en donde 
desde hace cuatro años ya 
entrábamos a estas nuevas 
generaciones de estudiantes, 
fundamentalmente de 
licenciatura, que son la 
mayoría, entre los 18 y 25 años, 
son muy jóvenes, que todo lo 
que salga de tecnología se le 
pegan. Entonces, teníamos que 
hacer un nuevo paradigma, 
como vamos a enfrentar ese 
tipo de docencia, ese tipo de 
interés. También me inscribí y 
pasé a la terna, pasé a la segunda 
ronda, pero finalmente llegó 

Ahora, para no pagar 
esas liquidaciones simulan 
la recontratación de los 
trabajadores, pero los obligan 
a firmar que ya les cubrieron 
los sueldos caídos y demás 
indemnizaciones por el 
despido injustificado.

Cuando ya firmaron de 
conformidad, por la necesidad 
de trabajar, de tener un ingreso, 
los despiden nuevamente, 
pero ya sin derecho a todo lo 
que habían acumulado en la 
primera separación del trabajo.

Pero si no le pagan las 
indemnizaciones a los 
trabajadores y estos firman 
que ya las cobraron, ¿quién se 
queda con ese dinero?-

Y con ese ambiente de casi 
terrorismo laboral, es que 
quieren obligar este año a los 
burócratas federales, estatales 
y municipales, a servirle a 
Morena.

Hoy diferentes 
organizaciones sindicales de 
trabajadores del gobierno del 
estado se están poniendo de 
acuerdo para protestar, por 
todas las injusticias que sufren 
los trabajadores, incluyendo 
los despidos injustificados para 
poner a otras personas o de 
plano dejar las plazas vacantes 
para que sean para aviadores.

Es más, incluso ni las plazas 
de trabajadores sindicalizados 
quieren respetar, al grado 
de que se niegan a aplicar 
el llamado “pie de rama” 
que significa la sustitución 

el rector actual.
En este año, voy a contender 

contra un rector, que tiene la 
posibilidad de una reelección, 
que no la tiene legalmente, 
porque la ley Orgánica marca 
cierta edad, que él ya no la 
supera, pero vamos a ver que es 
lo que sucede.

¿Por qué quiero ser rector?:
Una porque conozco 

muy bien a la Universidad 
Veracruzana, el único empleo 
que yo he tenido es el de la 
Máxima Casa de Estudios, 
es mi alma mater, le debo 
mucho a la institución, y se 
lo puedo retribuir haciendo 
una dirección ejemplar de la 
rectoría. No voy por el puesto, 
no por el salario, no por 

de un trabajador que causa 
baja por cualquier causa por 
otro más que cubra esa plaza 
sindicalizada.

“Es una vergüenza que 
la presidenta diga que la 
economía del país es fuerte 
porque depende de los 
programas sociales que regalan 
dinero para clientes electorales 
y a la base trabajadora le estén 
violentando sus derechos 
humanos y laborales”, asienta 
uno de los dirigentes sindicales 
que se prepara para el acto de 
rebeldía.

EN LA SEV UN 
FUNCIONARIO QUE NO 
CUMPLE CON REQUISITOS 
PARA SERLO, VIOLENTA A 
TRABAJADORES

Una condición de violencia 
hacia los trabajadores se 
desarrolla en la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV), 
donde el C. Ángel Eduardo 
Lagunes Vasto, ha presionado 
a por lo menos 10 trabajadores 
para que salgan de los puestos 
labores que desempeñan, 
algunos incluso con varios 
años en la posición.

Lagunes Vasto, además está 
violentando los requisitos para 
ser funcionario público, pues 
carece de título profesional 
y por tanto de la cédula 
correspondiente, aunque 
se ostenta como ingeniero 
e incluso se presume como 
miembro de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la 
Construcción.

Aún así, por ser primo, o 
ahijado político, o alguna otra 
condición parecida, de Jorge 
Luis Fernández Santos, hoy 
secretario particular de la 
titular de la SEV, Claudia Tello, 
le dieron la Coordinación para 
Difusión y Optimización de los 
Servicios Educativos (CDOSE).

No importa que carezca 
de la mínima noción de 
lo que es difundir la labor 
gubernamental.

Esto lo hicieron después 
de que el mismo Fernández 
Santos promovió que 
degradaran al anterior titular 
de la instancia, Leo Hernández 
Rivera (quien trabajó con 
Elizabeth Morales), el cual -por 
cierto- tampoco sabe nada de 
difusión, pues es preparador 

ninguna otra cosa, sino porque 
sé que tengo las competencias 
para ser un proyecto y una 
dirección apropiada a los 
actuales tiempos.

Lo otro es porque me 
apasiona, así como me 
apasionó durante 30 años la 
investigación científica, ahora 
es la política universitaria, 
conozco colegas de varias 
universidades, conozco de 
varias universidades y sé 
que podemos hacer cosas 
fundamentales para la 
Universidad Veracruzana.

Estoy armando un nuevo 
proyecto, todavía lo estoy 
amasando para meterlo al 
horno, pero ya hay algunas 
ideas muy interesantes.

Hace cuatro años que 
presenté el programa “Por 
Un Nuevo Paradigma” era 
justamente esto de cómo 
la tecnología está llegando 
atrasados, pero ahora, de cuatro 
años para acá, en este momento, 
nos llega una locomotora, que 
es la Inteligencia Artificial, 
brutal, imparable, cada 
semana tenemos alguna nueva 
actualización, con más poder y 
más poder.

Ahorita que vamos a las 
aulas en la docencia, los chicos 

físico.
De hecho el mismo 

Lagunes Vasto se firma como 
“C.” y no por modestia, si no por 
carecer de forma de demostrar 
ante la instancia de gobierno 
que realmente es “ingeniero”.

Ahí está su firma, con el 
puesto que le dieron.

El funcionario tiene 
actitudes altamente misóginas, 
las cuales se muestran 
también porque es señalado 
de acoso sexual, tanto por sus 
compañeras de oficina, como 
por trabajadoras de otras áreas 
de la SEV.

Pero además, señalan los 
trabajadores que lo acusan, 
también es dado a adjudicarse 
y presentar proyectos de otras 
personas, como si fueran 
propuestas propias.

Lagunes Vasto en su 
presión a los trabajadores que 
quiere destituir, incluso les 
quita compensaciones.

“Es evidente que este 
sujeto es un profesional de 
la mentira pues mintió de 
manera dolosa ante el órgano 
de control interno al no contar 
con el perfil profesional para 
tener un cargo, o bien, porque 
alguien bien posicionado lo 
está protegiendo a espaldas de 
la titular de la SEV quien firmó 
un nombramiento confiando 
en que el filtro de contratación 
y revisión de documentos 
como un simple título 
universitario haya existido 
incluso burlando la promesa 
de la propia Gobernadora al 
asegurar que se tendrían los 
mejores perfiles académicos”, 
puntualizan los quejosos.

La prepotencia de Lagunas 
Vasto es tal, que incluso 
se ha confrontado con los 
trabajadores sindicalizados, 
pensando que también los 
puede destituir.

Los trabajadores pidieron 
la intervención de la titular de 
la SEV, Claudia Tello Espinosa, 
para que se tomen cartas en el 
asunto y cesen los abusos por 
parte de dicho funcionario.

Esta es la forma en que 
se comportan lo que hoy se 
sienten los grandes místicos 
del gobierno del estado.

Esta es opinión personal 
del columnista

están ahí pegados, y es algo 
que tenemos que saber cómo 
enfrentar desde el punto de 
vista institucionalmente. Ya es 
algo que llegó, para quedarse, 
entonces el mundo proyecto 
para la universidad es que 
tenemos que renovarnos, 
tenemos que actualizar 
nuestro modelo educativo, que 
se creó junto con la autonomía 
de la universidad hace 6 
años y no ha cambiado en 
mucho, sigue siendo el mismo, 
tenemos que actualizarlo y ese 
es uno de los grandes retos que 
se tienen para ir avanzando.

Finalmente aseguró que 
“Estamos en un momento 
en el que el conocimiento 
se genera muy rápido, en 
donde si un estudiante está 
en promedio cuatro o cinco 
años, en ese mismo período 
ya el conocimiento se duplicó, 
tenemos que saber cómo 
ir actualizando, que es un 
problema que tienen todas las 
universidades en el mundo, 
desde la más antigua la de 
Bolonia que es la más antigua, 
con más de mil años de 
existencia y sigue adaptándose 
a los nuevos cambios.”

Esta es opinión personal 
del columnista
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Este miércoles por bajas temperaturas 

Veracruz cuenta con magisterio 
de primera para enfrentar el 

rezago educativo: Gobernadora

Asigna SEV con transparencia más de tres mil 
plazas de niveles Básico y Medio Superior

* Implementa mecanismo eficiente para agilizar la asignación de docentes.
* Plantea meta para que cada escuela cuente con un maestro de educación física.

Reconoce dedicación del gremio en la formación de la niñez y juventud.

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz   

Con trabajo en territorio, 
organización y orden, se 
garantizará la presencia 

de profesores en las 9 mil 
428 primarias de la entidad, 
aseguró la gobernadora Rocío 
Nahle García durante la 
Cuarta Reunión de Evaluación 
para la Mejora Educativa en la 
zona norte.

Enfatizó la urgente 
necesidad de combatir el 
rezago educativo, señalando 
que Veracruz ocupa el segundo 
lugar a nivel nacional en niños 
que no concluyen la primaria 
y el tercer lugar en jóvenes que 
no terminan la secundaria.

“Como Gobernadora, 
asumo la responsabilidad de 
resolver esta situación. Lo 
primordial es garantizar que 
haya maestros en las aulas. 
Contamos con un magisterio 
de primera, pero debemos 
organizarnos mejor para que 
cada escuela tenga la plantilla 
completa”, expuso acompañada 
de la secretaria de Educación 
de Veracruz, Claudia Tello 
Espinosa.

Otro punto clave abordado 
fue la necesidad de contar con 
especialistas en educación 
física en todas las instituciones, 
“aspiro a que, como mínimo, 
cada escuela cuente con uno, 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

La Secretaría de 
Educación de Veracruz 
(SEV), a través de 

la Unidad del Sistema 
para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros 
(USICAMM), asignó de 
manera transparente tres 

la actividad física es esencial 
para el desarrollo integral 
de nuestros niños y jóvenes”, 
afirmó.

Además, la Mandataria 
destacó la importancia de 
fortalecer los valores y la 
disciplina en los planteles, 
subrayando el papel 
fundamental de los padres, 
por ello, propuso retomar la 
iniciativa de la Escuela para 
Padres, implementada en 

2010, la cual busca fomentar 
la corresponsabilidad entre 
docentes, madres y padres de 
familia.

Subrayó que este programa 
debería ser impulsado por 
los ayuntamientos y el DIF 
municipal, especialmente en 
zonas urbanizadas, donde se 
han perdido ciertas prácticas 
educativas y valores que aún 
se preservan en comunidades 
rurales e indígenas.

Durante el diálogo, Rocío 
Nahle compartió que la 
presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo ha impulsado 
medidas como descuentos 
y la congelación de créditos 
impagables del Fovissste, así 
como la reactivación de la 
construcción de viviendas 
para los trabajadores de la 
educación.

Asimismo, garantizó que 
no habrá incremento en la 

edad de jubilación y anunció 
la realización de foros para 
diseñar un nuevo modelo 
que fortalezca el ingreso, la 

promoción y el reconocimiento 
del magisterio, además del 
retiro de la reforma a la Ley del 
ISSSTE.
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mil 066 plazas temporales 
y definitivas, otorgadas con 
base en méritos y capacidades 
de los aspirantes. 

Del total, dos mil 749 
pertenecen a Educación 
Básica y 317 a Media 
Superior, correspondientes 
al ciclo escolar 2024-2025; 
la dependencia otorgó nueve 
mil 383 horas en ambos 

niveles. 
La asignación de plazas 

no solo representa una 
oportunidad de crecimiento 
profesional, sino también es 
un acto de justicia laboral 
que brinda estabilidad y 
certeza a quienes asumieron 
el noble desafío de educar.

Mediante mecanismos 
de supervisión y auditoría, 

la SEV aseguró que éste fuera  
un proceso impecable, basado 
en la normatividad vigente 
y en el reconocimiento 
del mérito académico y 
profesional.

La secretaria Claudia 
Tello Espinosa reiteró 

su reconocimiento al 
magisterio por su dedicación, 
esfuerzo y compromiso con 
la educación, desempeñando 
un papel fundamental en 
la formación de la niñez y 
juventud. 

Solicitó a docentes a 

mantenerse firmes en 
su vocación, y no dejarse 
influenciar por información 
falsa, sobre todo confiar y 
checar siempre los medios 
oficiales como fuente 
de información veraz y 
oportuna.
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* Se compromete a mejorar la infraestructura y gestionar eficientemente los recursos.
* Destaca el compromiso de la Presidenta para avanzar siempre junto al magisterio.

* Adoptó medidas en la reducción de estímulos visuales y auditivos.
* Personal capacitado ofrece apoyo especializado.

Gobierno estatal y concesionarios acuerdan una renovación ordenada y eficiente.

“Ningún niño sin clases”: 
Gobernadora prioriza la 

cobertura total de docentes

En tres meses llegarán 100 
unidades de transporte público 

a Veracruz-Boca del Río

Aquarium de Veracruz lanza Conexión 
Azul para personas con autismo

REDACCIÓN NORESTE       
Xalapa, Veracruz 

En el marco de la 
tercera Reunión de 
Evaluación para la 

mejora educativa en la zona 
norte, la gobernadora Rocío 
Nahle García entabló un 
diálogo abierto y directo con 
supervisores y directores 
de Educación Básica para 
garantizar que la niñez no 
se quede sin clases.

Desde la primaria Jesús 
Reyes Heroles, señaló. 
“quiero que todos los 
niños y niñas estén en el 
salón de clases. Tenemos 
que encontrar el método 
para que todos, hasta en la 
comunidad más alejada, 
tengan un maestro”.

La Mandataria 
reconoció la labor de los 
docentes y supervisores, 
quienes desempeñan un 
papel fundamental en 
la consolidación de una 
educación de calidad, por 
ello, reiteró su compromiso 
de seguir brindando apoyo y 
herramientas que faciliten 
su labor en el aula.

Acompañada por la 
secretaria de Educación, 
Claudia Tello Espinosa, 
y como parte de los 
esfuerzos para elevar la 

REDACCIÓN NORESTE       
Xalapa, Veracruz 

En el marco del Día 
Internacional de 
Concienciación sobre 

el Autismo, el Aquarium del 
Puerto de Veracruz anunció 
la iniciativa Conexión Azul, 
diseñado para ofrecer un 
ambiente amigable a personas 
con Trastorno del Espectro 
Autista (TEA). 

A partir de este día, cada 
primer miércoles del mes, 
de 10:00 a 11:00 horas, se 
habilitará un horario especial 
con adaptaciones sensoriales, 
durante el cual el recinto 

REDACCIÓN NORESTE       
Xalapa, Veracruz 

En un plazo de tres meses, 
la zona conurbada 
Veracruz-Boca del 

Río contará con 100 nuevas 
unidades de transporte 
público, como parte del plan 
de modernización del servicio 
impulsado por la gobernadora 
Rocío Nahle García.

calidad formativa, destacó 
la optimización de planes 
de estudio, el acceso a 
programas de formación 
docente y la modernización 
de herramientas 
pedagógicas.

Resaltó que su 
administración está 
redirigiendo recursos para 
mejorar la infraestructura 
educativa mediante 
la rehabilitación y 
construcción de espacios 
escolares, asegurando 
entornos dignos y seguros 
para el desarrollo académico 
de los estudiantes.

Rocío Nahle subrayó 
la importancia de realizar 
evaluaciones periódicas 
para medir avances y 
ajustar estrategias que 
fortalezcan la educación 
en la entidad. Asimismo, 
enfatizó que estas 
reuniones de evaluación 
son clave para consolidar 
políticas públicas efectivas 
en beneficio del sector 
educativo.

Finalmente, reiteró el 
compromiso de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo 
con el sector educativo, 
destacando el retiro de la 
reforma a la Ley del ISSSTE, 
la implementación de 
descuentos y la congelación 

reducirá los estímulos visuales 
y auditivos para mejorar la 
experiencia de los asistentes 
con TEA.

Además, el personal 
recibió capacitación para 
brindar apoyo especializado, 
y se ha establecido una ruta 
de recorrido adaptada que 
garantiza mayor seguridad y 
comodidad.  

Los principales objetivos de 
Conexión Azul son fomentar 
la inclusión y el respeto hacia 
las personas con esta condición, 
crear un entorno accesible 
y seguro para su disfrute, así 
como sensibilizar sobre la 
importancia de la inclusión.

“Ayer determinamos 
que, en lugar de iniciar con 
50, arrancaremos con 100 
camiones, ya fijamos un precio 
y nos dieron ese plazo de 
entrega”, señaló en entrevista 
para Avan Radio.

Confirmó que son 
vehículos híbridos que 
permitirán un importante 
ahorro en combustible y 
contribuirá a la eficiencia 

de los créditos impagables 
del Fovissste, la reactivación 
de la construcción de 

viviendas por parte de este 
organismo, la suspensión 
del incremento en la 

edad de jubilación y la 
organización de foros para 
diseñar un nuevo modelo 

de ingreso, promoción 
y reconocimiento 
magisterial.

del sistema de movilidad 
urbana; la transición a las 
nuevas unidades se realizará 
a través de un fideicomiso con 
concesionarios, garantizando 
un proceso ordenado y 
estructurado.

Las unidades serán de 
dos tamaños diferentes para 
adaptarse a las características 
de cada ruta. De manera 
simultánea, se están 

realizando pruebas con 
camiones de diversas marcas 
para evaluar las mejores 
opciones.

Por último, la Gobernadora 
destacó la colaboración 
con transportistas y 
concesionarios en este 
esfuerzo conjunto con el 
Gobierno estatal para hacer el 
cambio de manera ordenada y 
efectiva.



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con el objetivo de 
impulsar el desarrollo 
y bienestar de los 

tuxpeños, el Biólogo 
Miguel Ángel Elizalde 
Martínez mejor conocido 
como “Maemar” se registró 
oficialmente ante el Partido 
del Trabajo (PT) como 
candidato a la presidencia 
municipal de Tuxpan.

El empresario Elizalde 
Martínez se ha destacado por 
su invaluable compromiso 
social y humano, así como 
en el ramo empresarial, 
expresando su firme 
convicción de trabajar 
en coordinación con la 
ciudadanía tuxpeña, para 
que sea un municipio 
prospero y con mayor 
riqueza turística, teniendo 
mejores fuentes de empleos 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

A fin de impactar 
p o s i t i v a m e n t e 
en la prevención 

social del delito, la 
cultura y construcción 
de la paz, Defensa está 
implementando una 
campaña permanente de 
Canje de Armas de Fuego.

Se invita a la ciudadanía 
a cambiar cualquier tipo de 
armamento que tengan en 
posesión por un estímulo 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con amplia aceptación 
ciudadana, Daniel 
Cortina Martínez 

oficializó su registro como 
candidato a la presidencia 
municipal de Tuxpan. 

Conocido por su cercanía 
con la gente y su trayectoria 
en el servicio público, 
Cortina se presenta como 
un hombre de convicciones 
firmes que comprende las 
necesidades de su municipio.

El aspirante destaca por 
su experiencia, juventud y 
un ímpetu que, según sus 
simpatizantes, le permitiría 
impulsar el desarrollo de 
Tuxpan. Su proyecto es 
claro, firme y con objetivos 
definidos de la mano del 
pueblo que van a permitir la 
consolidación de la 4T.

Apodado “El Gallo de los 
Tuxpeños”, Daniel Cortina, 
ha recibido el respaldo 
de diversos sectores de la 
población. Su trabajo es visto 
como un aval de confianza, 
como un sereno promotor de 

Los tuxpeños ya tienen a su gallo 

Jueves 03 
Abril.2025

Año 22,  Número 8639 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Daniel Cortina ya es el 
candidato de MORENA a 

la alcaldía de Tuxpan 

Miguel Ángel Elizalde Martínez se registra 
como candidato del PT a la alcaldía de Tuxpan 

Continúa la campaña permanente 
de Canje de Armas de Fuego

El módulo de Defensa está instalado en la presidencia municipal

la Cuarta Transformación, ya 
que ha entregado resultados 
positivos en cada uno de los 
cargos que ha desempeñado. 

De cara al proceso 
electoral, Cortina Martínez 

se perfila como un fuerte 
contendiente en la contienda 
por la presidencia municipal. 
Con una campaña basada 
en el contacto directo con 
la gente, el candidato se 

ha ganado la confianza de 
los tuxpeños y encabezará, 
sin duda, un gobierno que 
atienda las necesidades del 
pueblo porque es hombre de 
territorio y no de escritorio.

para todos.  
La lucha que ha ejercido 

“Maemar” a lo largo de su 
vida, lo coloca como un digno 
representante del Partido del 
Trabajo, donde favorecerá a 

toda la ciudadanía, siendo 
un líder cercano a la gente 
y no solo de palabra, es por 
ello que su registro se hace 
transparente para apoyo de 
los tuxpeños. 

económico, de acuerdo con 
el “Tabulador de armas, 
municiones y explosivos”.

El módulo de canje se 
encuentra en presidencia 
municipal y se atenderá de 
lunes a viernes de 10:00 a 
13:00 horas. 

Con estas acciones, 
Defensa busca concientizar 
a la población de todas las 
edades sobre el peligro y las 
consecuencias de poseer o 
manipular armas de fuego, 
municiones o explosivos en 
su domicilio.
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Rafael Ruiz Arroyo

En Vuelo
Ara ararauna

Guacamayo azuliamarillo 
mide entre 76 y 86 cm. Esta 
especie es distintiva por sus 
partes superiores azuladas, y 

las inferiores amarillo doradas, 
con cara blanca y en la garganta 

un parche negro. Habita de 
Panamá y Colombia, Venezuela, 
Ecuador, Perú, Brasil, Paraguay, 

Argentina y Bolivia

Aramides albiventris
Rascón parecido a una gallina, 
de colores brillantes. La Cotara 

ventriblanca es de pico amarillo, 
patas rosadas,  pecho gris  intenso 
que contrasta con su vientre rojizo. 
Habita en humedales de agua dulce 
y bosques húmedos, frecuentemente 
en manglares. Se suele ver en parejas, 

a lo largo del del Golfo de México 
hasta la península de Yucatan y 

Centro América.

Basileuterus belli
Reinita cejidorada, chipe de soto 
bosque y tierras altas de relativa 
humedad. Ambos sexos son muy 
semejantes, ceja amarilla dorada, 
resaltando las mejillas y la gorra 
ferruginosas. Se le encuentra en 

algunos sectores de las zonas oriental 
y occidental de nuestro país, en 

Guatemala y Honduras.
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GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El gobierno municipal 
de Cazones, encabezado 
por Miguel Ángel Uribe 

Toral, continúa fortaleciendo 
el servicio de recolección 
de basura en la cabecera 
municipal y comunidades. A 
pesar de contar con un camión 
recolector y un camión de 
volteo, la administración ha 
optimizado este servicio para 
garantizar mayor eficiencia.

El personal de la 
Dirección de Limpia Pública 
ha intensificado sus labores, 
trabajando con dedicación 
para mejorar la recolección 
de residuos. Su esfuerzo ha 
sido clave para mantener 
limpias las calles y espacios 
públicos del municipio.

Ante esta situación, 
habitantes de los ocho 
barrios de la cabecera 
municipal han reconocido 
y aplaudido los esfuerzos del 
Ayuntamiento. Destacan que 
la mejora en la recolección 
de basura contribuye 
significativamente al 
bienestar de las familias 

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

La Dirección Municipal 
de Protección Civil de 
Cazones se mantiene 

en alerta ante el ambiente 
cálido a muy cálido durante 
el día y las temperaturas 
templadas a frescas por 
las noches y madrugadas. 
Asimismo, informa sobre 
la baja probabilidad de 
lluvias y tormentas, aunque 
podrían presentarse nieblas 
en algunas zonas. Se prevén 
vientos dominantes del 
suroeste, sur y sureste 
en la costa, con una alta 
probabilidad de Surada en 
zonas típicas, además de 

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones continúa 

implementando acciones 
para mantener un municipio 
más limpio y ordenado. El 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral destacó el esfuerzo del 
personal municipal, quienes 
trabajan arduamente en la 
limpieza y mantenimiento 
de los espacios públicos.

Además, el presidente 
municipal hizo un llamado 
a la ciudadanía, incluyendo 
vecinos y comerciantes, 
para que contribuyan 
manteniendo limpios los 
frentes de sus domicilios 
y negocios. Señaló que 
la participación de la 
comunidad es clave para 
lograr un entorno saludable 
y agradable para todos.

Como parte de este 
esfuerzo, se ha reforzado el 
servicio de recolección de 
basura, asegurando que los 
camiones pasen de manera 
oportuna. Esto permitirá una 
mejor gestión de los residuos 
y evitará la acumulación de 
desechos en las calles.

El Ayuntamiento 
también invita a la 
población a adoptar hábitos 
responsables en el manejo 
de la basura, como separar 

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El empresario 
Joaquín Gutiérrez 
Gómez en entrevista 

con el periódico Noreste 
Veracruz, que este viernes, 
en punto de las 14:00 
horas, se registrará ante el 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) como 
candidato a la presidencia 
municipal de Cazones de 
Herrera, Veracruz.

Con gran entusiasmo, 
hizo un llamado a sus 
amigos y simpatizantes 
para que lo acompañen 
en este importante 
momento. Indicó que el 
punto de reunión será 
frente a la Farmacia La 
Estrella, ubicada sobre la 
calle García Soto, desde 
donde partirán rumbo 
a las instalaciones del 
OPLE.

Durante su mensaje, 
Gutiérrez Gómez destacó 
que su registro representa 
el cumplimiento de los 
estatutos electorales 
y un paso más en su 
compromiso con la 
transformación del 
municipio.

Asimismo, afirmó su 
respaldo al proyecto de la 
Cuarta Transformación 
y señaló que en 
Cazones de Herrera la 
unidad con MORENA 

Mejoran recolección 
de basura en Cazones

Protección Civil de Cazones emite 
recomendaciones ante altas temperaturas

Cazones refuerza 
acciones para mantener 

un municipio limpio

Joaquín Gutiérrez Gómez se 
registrará como candidato a 

la presidencia municipal 

cazoneñas.
El compromiso del 

gobierno municipal es 
continuar reforzando 

este servicio, buscando 
alternativas que permitan 
optimizar la cobertura y 
frecuencia de la recolección. 

La colaboración de la 
ciudadanía es fundamental 
para mantener un entorno 
limpio y saludable.

Con estas acciones, la 
administración municipal 
reafirma su interés en 
mejorar los servicios públicos, 

promoviendo el cuidado del 
medio ambiente y la calidad 
de vida de los habitantes de 
Cazones.

oleaje de 1.0 a 2.0 metros 
cerca de la costa, con posibles 
alturas mayores en la zona 
norte.

Ante la actual temporada 
de incendios forestales y 
estiaje, la dependencia hace 
un llamado a la ciudadanía 
para manejar el fuego 
con extrema precaución 
al realizar quemas de 
pastizales. Se recuerda que 
las quemas controladas 
deben planificarse antes 
de la temporada de calor, 
vigilarse en todo momento y 
notificarse a Protección Civil 
para recibir orientación 
y evitar que se salgan de 
control.

Además, Protección Civil 

exhorta a la población a 
mantenerse bien hidratada, 
especialmente a niños y 
adultos mayores, quienes son 
más vulnerables a las altas 
temperaturas. Se recomienda 
evitar la exposición 
prolongada al sol y usar ropa 
ligera para prevenir golpes 
de calor.

La dependencia 
municipal continuará 
monitoreando las 
condiciones climáticas y 
estará atenta a cualquier 
situación de riesgo que 
pudiera presentarse. En caso 
de emergencia, se invita a la 
ciudadanía a comunicarse 
con las autoridades 
correspondientes.

los residuos y depositarlos en 
los lugares adecuados. Estas 
acciones ayudarán a reducir 
la contaminación y a mejorar 
la imagen del municipio.

Con estas medidas, la 

administración municipal 
reafirma su compromiso con 
el bienestar de los habitantes 
de Cazones, promoviendo 
una cultura de limpieza y 
cuidado del medio ambiente.

seguirá fortaleciéndose, 
consolidando la esperanza 
de un mejor futuro para el 
municipio.

Con este registro, Joaquín 
Gutiérrez Gómez formaliza 

su aspiración a la alcaldía, 
confiando en el apoyo de la 
ciudadanía para encabezar 
un proyecto de gobierno 
basado en el progreso y el 
bienestar de los Cazoneños.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Elon Musk, el magnate 
tecnológico y asesor 
cercano de Donald 

Trump, negó la polémica 
generada este miércoles,  
Çla cual señalaba que 
abandonaría su cargo en el 
gobierno de Estados Unidos, 
información citada por el  
medio digital Político.

Fue Karoline Leavitt, 
vocera de la Casa Blanca, 
quien a través de redes sociales 
desmintió la "primicia", 
calificándola como "basura", y 
señaló que el multimillonario 
se retirará del gobierno al 
concluir sus funciones en el 
Departamento de Eficiencia 

AGENCIAS 
Estados Unidos

La Fiscalía de Estados 
Unidos negocia un 
acuerdo de culpabilidad 

con el narcotraficante 
mexicano Ismael ‘El Mayo‘ 
Zambada, cofundador del 
Cartel de Sinaloa, según indicó 
este martes en un documento 
enviado al tribunal.

En el escrito, la Fiscalía 
estadounidense destaca que 
ambas partes han continuado 
discutiendo una posible 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Los aranceles del 25 
por ciento para los 
automóviles, camiones 

ligeros y autopartes 
importados por Estados 
Unidos entraron en vigor 
este jueves 3 de abril, una 
medida de peso en la guerra 
comercial impulsada por el 
presidente Donald Trump, 
según reportes de agencias 
que citan al Registro Federal.

Los componentes 
fabricados por México y 
Canadá quedan exentos de 
los aranceles, mientras los 
fabricantes de vehículos 
japoneses, surcoreanos y 
alemanes están entre los más 
afectados por la medida.

Los gravámenes sobre 
las importaciones de 
automóviles comenzarán 
a cobrarse a partir de este 
jueves; se tiene previsto que 
se extiendan para abarcar 
autopartes elegibles durante 
las próximas semanas.

¿Qué espera EU de estos 
aranceles?

Trump asegura que 
estos aranceles apuntan a 
recuperar la "riqueza" que 
otros países han tomado 
de Estados Unidos, pero la 
medida promete ser un dolor 
de cabeza por la profunda 
integración de las cadenas 
productivas.

La Casa Blanca estima 
recaudar 100 mil millones de 
dólares en ingresos anuales 
con estas tarifas, pero los 
economistas enfatizan que 
estas acciones comerciales 
trastocarían a la cadena 
de suministro global de 
la industria automotriz y 
conducirán a precios más 
altos para los consumidores.

Los aranceles a los 
vehículos entran en vigor 

Entran en vigor aranceles 
de Trump a autos 

fabricados fuera de EU

Musk niega que abandonará 
cargo en el gobierno de Trump

El Mayo' Zambada cerca de un acuerdo 
de culpabilidad con la Fiscalía de EU

después de que Trump 
anunciara un arancel global 
del 10 por ciento para todos 
los productos de la mayoría 
de países del mundo que, en 
algunos casos, como China o 
la Unión Europea (UE), será 
todavía mayor.

El impacto en los socios 
de Estados Unidos

México y Canadá, 
dos de los países que más 
vehículos exportan a la 
primera economía mundial, 
resultarán también afectados, 
lo mismo que los tres grandes 
fabricantes estadunidenses, 
GM, Stellantis y Ford, que 
producen parte de sus 
coches precisamente en 
los dos países vecinos y que 
además emplean en todos sus 
vehículos piezas fabricadas 
fuera de Norteamérica.

Sin embargo, el alcance 
del impacto para estos 
actores no está claro aún 
por lo compleja que resulta 
la orden ejecutiva firmada 
por Trump el pasado 26 de 
marzo.

El decreto establece 
que el impuesto aduanero 
afectará a autopartes clave, 
como motores, componentes 
del sistema eléctrico o 
transmisiones.

Aunque las partes de 
automóviles fabricadas en 
México y Canadá, amparadas 
por el tratado de libre 
comercio T-MEC, estarán 
exentas temporalmente 
de estos aranceles, a los 
coches fabricados en estos 
dos países sí se les aplicará 
eventualmente un gravamen 
para el contenido de los 
mismos que haya sido 
manufacturado fuera de 
Estados Unidos.

Este impuesto parcial 
para los vehículos fabricados 
en México y Canadá se 
aplicará una vez que las 
autoridades establezcan 

un proceso para "aplicar 
el arancel exclusivamente 
al valor del contenido no 
estadunidense de dichas 
piezas", aunque se desconoce 
cuándo podría estar listo 
dicho procedimiento.

Además, tampoco queda 
claro si este arancel del 25 
por ciento se sumaría a otro 
gravamen del 25 por ciento 
para todos los productos 
mexicanos y canadienses 
que Trump amenaza con 
imponer en represalia por 
el tráfico de fentanilo y los 
flujos migratorios.

¿Cómo afectarían al 
T-MEC?

Durante el anuncio 
hecho el 26 de marzo se 
informó que las autopartes 
que cumplan con el tratado 
de libre comercio entre 
Estados Unidos, México y 
Canadá estarán exentas por 
ahora de los aranceles.

"Las autopartes que 
cumplen con el TMEC 
permanecerán libres de 
aranceles hasta que el 
Secretario de Comercio, 
en consulta con la Oficina 
de Aduanas y Protección 
Fronteriza de Estados Unidos 
(CBP), establezca un proceso 
para aplicar aranceles a su 
contenido no estadunidense", 
dijo el subsecretario de 
prensa principal de la Casa 
Blanca, Harrison Fields, en 
X.

No obstante, expertos 
han señalado cuál sería el 
impacto tras la entrada en 
vigor de este gravamen: 

Cadenas de suministro
Durante el armado 

de un vehículo, una pieza 
puede cruzar varias veces las 
fronteras de los tres países 
antes de que el producto esté 
terminado.

Por ello, se han construido 
importantes cadenas de 
suministro con cientos de 

proveedores de distintos 
países. Tan solo la llave de 
un automóvil puede tener 
más de 50 componentes de 
22 proveedores distintos de 
Asia, Norteamérica y Europa.

La Casa Blanca dijo que 
los automóviles fabricados 
en México y Canadá pueden 
certificar contenido de 
Estados Unidos, lo que 
permitirá que el arancel 
se aplique solo al valor 
de los componentes no 
estadunidenses.

Los especialistas estiman 
que, en consecuencia, estos 
gravámenes trastornarán las 
cadenas de suministro en la 
región.

"Es una locura (...). Lo 
que se hizo en 30 años no se 
puede deshacer en tres días", 
subraya el especialista de 
Hogan Lovells.

Bajo crecimiento
México es un país 

particularmente expuesto 
a esta medida, al albergar 
varias fábricas de marcas 
como Ford, General Motors, 
BMW y Volkswagen.

Más del 80 por ciento de 

las exportaciones mexicanas 
tienen como destino Estados 
Unidos y solo la industria 
automotriz representa 3.6 
por ciento del PIB mexicano.

El anuncio de los 
aranceles llega en momentos 
complicados para la 
economía de México, la 
segunda más grande de 
América Latina. Los 
especialistas que mes a mes 
encuesta el Banco de México 
(central) esperan que el PIB 
crezca solo 0.81 por ciento 
en 2025 desde el 1 por ciento 
que estimaban en febrero.

Acuerdo en el limbo
México y Canadá 

consideran que los impuestos 
aduaneros de Trump son 
violatorios del T-MEC.

La presidenta Claudia 
Sheinbaum dijo el jueves que 
"no debe haber aranceles" 
entre México, Estados 
Unidos y Canadá, pues esa es 
la esencia del acuerdo.

Sin embargo, los anuncios 
han dejado el tratado en el 
limbo. "Hay que analizar si (...) 
para Trump el T-MEC debe 
reemplazarse, sustituirse o 

extinguirse simplemente 
por inanición", apunta Torres 
Landa.

Aunque una revisión del 
tratado está prevista en 2026, 
según las reglas actuales, 
para Jesús Carrillo, experto 
del Instituto Mexicano de 
la Competitividad (IMCO), 
la política comercial "está 
siendo negociada directa y 
progresivamente entre los 
gobiernos".

Autos más caros
Los analistas y socios 

comerciales de Estados 
Unidos advierten que los 
aranceles aumentarán los 
precios para los consumidores 
estadunidenses.

Philippe Waechter, jefe de 
investigación económica en 
la firma financiera Ostrum, 
advirtió que se puede esperar 
un aumento de 3 mil dólares 
en el precio promedio de los 
automóviles.

Ante esa posibilidad, 
existe el riesgo de que los 
consumidores simplemente 
"reduzcan su demanda" de 
autos nuevos, explica la firma 
británica Capital Economics.

Gubernamental (DOGE, por 
sus siglas en inglés). 

"Elon Musk y el presidente 
Trump han declarado 
públicamente que Elon dejará 
el servicio público como 
empleado especial del gobierno 
cuando concluya su increíble 
labor en DOGE", escribió.

El medio digital Político, 
dio a conocer que Donald 
Trump había comunicado a 
los miembros de su gabinete 
y a otros contactos cercanos, 
que Musk dejaría pronto sus 
funciones como titular del 
DOGE, sin dar a conocer la 
fecha exacta. 

Pese a esta supuesta 
salida, el republicano estaría 
"satisfecho" con el trabajo de 
Musk, encargado de ejecutar el 

caótico proceso de recortes al 
gobierno federal que prometió 
Trump, según afirma el 
artículo.

Rol de Musk en EU 
desencadena ataques en sus 
empresas

El rol de Musk ha sido 
uno de los aspectos más 
cuestionados en los poco 
más de dos meses de esta 
Administración.

Sus planes para recortar 
el gasto público, que han 
provocado el despido de miles 
de empleados federales y el 
cierre de algunas agencias 
históricas de Estados  
Unidos, han generado 
duras protestas en distritos 
de muchos congresistas 
republicanos golpeados 

por estas medidas, además 
de una oleada de ataques 
dirigidos contra vehículos y 
concesionarios de Tesla.

Musk, nacido en Sudáfrica, 
se ha convertido en el blanco 
favorito de la oposición 
demócrata, como quedó 
patente en el maratoniano 
discurso de más de 25 horas 
pronunciado de lunes a martes 
por el senador Cory Booker en 
el Senado.

Booker denunció la 
implicación de Musk en las 
elecciones de Wisconsin:

"Vivimos en un país 
donde les damos a los 
multimillonarios cada vez más 
medios para usar su riqueza 
para manipular el sistema y 
luego enriquecerse aún más".

resolución antes del juicio para 
acortar el proceso, aunque 
reconoce que la evaluación de 
una posible pena capital para 
el acusado sigue “pendiente“.

Además, pide que se 
retrase la próxima audiencia 
de Zambada, prevista para 
el 22 de abril, hasta el 16 de 
junio debido a un conflicto de 
calendarios entre la Fiscalía y 
la defensa del acusado.

Ismael ‘El Mayo‘ Zambada, 
de 77 años, está acusado de 
17 cargos relacionados con 
el narcotráfico, en un caso 

de “gran complejidad” -en 
palabras del juez encargado, 
Brian Cogan, que condenó a 
Joaquín ‘El Chapo’ Guzmán- 
que podría acarrearle incluso 
la pena de muerte si llega a 
juicio.

Su abogado, Frank Pérez, 
admitió en enero estar 
“conversando para ver si 
llegamos a un acuerdo” cuya 
naturaleza no precisó, pero 
al mismo tiempo incidió 
en que no se trataba de 
‘negociaciones’.

El pasado febrero, la 

Fiscalía General de la 
República (FGR) mexicana 
reveló que ha pedido cuatro 
veces a Estados Unidos la 
extradición del acusado, quien 
anteriormente había exigido 
su repatriación a México 
con el argumento de que lo 
secuestraron para entregarlo.

Por su parte, Zambada 
entregó una carta en el 
Consulado de México 
en Nueva York en la que 
considera que el Gobierno de 
México “debe intervenir” en 
su caso y pedir su repatriación 

“a fin de que el presente asunto 
no resulte en un colapso en la 

relación bilateral entre ambos 
países”.
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"Soy Gobernadora de todos los veracruzanos, más allá de partidos".

AGENCIAS   
Boca del Río, Veracruz   

Ayer Bertha Ahued 
Malpica formalizó 
su registro como 

candidata de Morena a la 
presidencia municipal de 
Boca del Río, teniendo como 
respaldo a simpatizantes y 
militantes de partido. 

 Durante el acto, 
reafirmó su compromiso 
con la transformación del 
municipio y aseguró que 
su campaña se basará en la 
cercanía con la ciudadanía.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz

La gobernadora Rocío 
Nahle García informó 
sobre los avances y 

nuevos proyectos que se 
llevarán a cabo en el sur, 
destacando un enfoque 
integral en infraestructura y 
la recuperación de espacios 
públicos.

En entrevista para Radio 
Hit, destacó la construcción 
del Puente Coatzacoalcos 
I, un proyecto clave para 
la modernización de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

Durante entrevista 
con Avan Radio 
Veracruz, la 

gobernadora Rocío Nahle 
García, se pronunció sobre 
la decisión de la Comisión 
Nacional de Honestidad 
y Justicia de Morena de 
rechazar la afiliación del 
senador Miguel Ángel 
Yunes Márquez al partido.

Destacó que el 
resolutivo de la Comisión 
se dio luego de analizar 
la compatibilidad del 
legislador con los estatutos  
y principios del 
movimiento, así como 
la inconformidad 
generada por su intento de 
incorporación.

"Siempre manifesté que 
Morena es un movimiento 
con una ideología muy 
particular, basada en la 
democracia y la cercanía 
con el pueblo. El senador 
se sumó a la bancada y 

Rocío Nahle respalda 
decisión de Morena y 

reitera su imparcialidad

Bertha Ahued Malpica se registra como candidata 
de Morena a la alcaldía de Boca del Río

Voy a rescatar a Coatzacoalcos: 
Gobernadora adelanta avances 

en infraestructura

ha estado apoyando las 
reformas de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, lo cual 
es una responsabilidad de 
todos los legisladores. Pero 
afiliarse a Morena es otra 
cosa", expresó.

Asimismo, la 
Gobernadora puntualizó 
que Yunes Márquez retiró 
su solicitud de afiliación 
antes de la resolución del 
órgano interno del partido, 
el cual ratificó la negativa 
debido a que no cumple con 
los principios y estatutos de 
Morena.

En su intervención, 
Rocío Nahle reiteró su 
compromiso de gobernar 
para todos los veracruzanos, 
independientemente de 
su filiación partidista o 
creencias. 

"Soy la Gobernadora 
de todos, de un partido, de 
otro, sin partido, de todas 
las religiones o credos. 
Tengo que ser imparcial 
en eso y vamos a seguir 
trabajando".

“Con mucha 
responsabilidad y amor 
por esta tierra, he tomado 
la decisión de registrarme 
como candidata a la alcaldía 
de Boca del Río por mi 
partido Morena. Lo hago 
por la vocación de servicio 
que traigo en las venas de mi 
tatarabuela María de Jesús 
Silva”, expresó.

Ahued en su proyecto 
buscará construir un Boca 
del Río más humano y 
próspero, impulsando 
iniciativas que generen 
bienestar para los boqueños, 

reafirmando su convicción 
de mejorar la ciudad y darles 
a sus ciudadanos mejores 
oportunidades de vida. 

La candidata morenista 
enfatizó que su trayectoria 
le ha permitido comprender 
la importancia de servir y 
dar resultados, por lo que 
está lista para caminar 
junto a la ciudadanía en este 
proceso. 

También aseguró que 
respetará los tiempos 
electorales y agradeció el 
respaldo recibido en su 
registro.

infraestructura vial en la 
región entre la Federación y 
el Estado.

"Ya está definida la 
construcción, que se  
iniciará este año, y será 
un trabajo conjunto 
entre las secretarías 
de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes y la Secretaría 
de Infraestructura y Obras 
Públicas de Veracruz”, 

Otro proyecto relevante 
es el reencarpetado 
y la ampliación de la 
carretera a Canticas, que 

conecta Coatzacoalcos, 
Cosoleacaque y Minatitlán, 
así como la rehabilitación 
con concreto hidráulico 
del tramo Las Matas, cuya 
conclusión está prevista 
para este mes de abril.

También mencionó 
las mejoras que se están 
llevando a cabo en el bulevar 
que conecta a los complejos 
industriales y la zona de 
Nuevo Teapa, destacando 
la importancia de estos 
trabajos para impulsar el 
desarrollo económico y la 
conectividad de la región.

En cuanto a los espacios 
públicos, hizo énfasis 
en la rehabilitación del 
malecón de Coatzacoalcos, 
un proyecto que considera 
prioritario: “Voy a arreglar 
todo el malecón. Sé que será 
un proceso largo y llevará 
meses, pero como lo he 
dicho antes, voy a rescatar 
mi pueblo, y eso incluye a 
Coatzacoalcos”.

Finalmente, destacó 
la colaboración con 
el Ayuntamiento de 
Coatzacoalcos y la Comisión 
del Agua del Estado de 

Veracruz, quienes están 
trabajando en la reparación 
de baches, socavones y 
fugas que afectaban las 

principales vialidades de 
la ciudad, mejorando así la 
seguridad vial y la calidad de 
vida de los habitantes.
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Las autoridades en el país europeo continúan analizando la situación, donde algunos usuarios  
han subido los registros del lugar.
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Se libra México y Canadá del 
“arancel recíproco” de Trump

Mario Marín regresa al penal del Altiplano en Edomex 

Fuerte invención para construcción de los primeros 774 km de tren de pasajeros

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
anunció una serie de 

aranceles recíprocos a más 
de 180 países que son sus 
socios comerciales, pero dejó 
intacto, por ahora, el acuerdo 
de libre comercio que firmó 
con México y Canadá, el 
T-MEC. La presidenta Claudia 
Sheinbaum planteará su 
postura al respecto.

Trump mencionó en su 
discurso que éste es uno de 
los días más importantes en 
la historia de Estados Unidos, 
“es nuestra declaración de 
independencia económica”.

“Los grandes y persistentes 
déficits anuales del comercio 
de bienes de Estados Unidos 
provocaron el debilitamiento 
de nuestra base manufacturera; 
inhibieron nuestra capacidad 
para ampliar la capacidad 
de fabricación nacional 
avanzada; socavando las 
cadenas de suministro críticas, 
e hicieron que nuestra base 
industrial-defensiva dependa 
de adversarios extranjeros”, 
explicó el mandatario 
estadunidense.

Refirió que en 2024 su 
déficit comercial de bienes 
superó los 1.2 mil millones de 
dólares, mismo que calificó 
como una crisis insostenible 
ignorada por los líderes 
anteriores.

“Hecho en Estados Unidos 
no es solo un eslogan: es 
una prioridad económica 
y de seguridad nacional 
de esta administración. La 
agenda comercial implica 
empleos estadunidenses 
mejor remunerados que 
fabrican automóviles, 
electrodomésticos y otros 
bienes de excelente calidad 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Tras permanecer apenas 
seis meses en su casa de 
Xilotzingo,esta tarde 

el ex gobernador de Puebla, 
Mario Marín, fue trasladado 
de vuelta al penal del Altiplano 
en el Estado de México, 
luego de que fue revocada la 
medida cautelar de prisión 
domiciliaria que tenía.

Fuentes confirmaron a 
MILENIO que el regreso del 
Gober precioso a Almoloya se 
debió a que la periodista Lydia 
Cacho se inconformó por la 
prisión domiciliaria del ex 
mandatario.

El Tribunal Colegiado 
de Apelación del Vigésimo 
Séptimo Circuito, con sede en 
Cancún, Quintana Roo, fue el 
que revocó la medida cautelar 
otorgada por una jueza penal.

Por ello, tras la apelación, 
Marín fue notificado la tarde 
de hoy que regresaría al Centro 
Federal de Readaptación 
Social Número 1 Almoloya.

En este sentido, el ex 
mandatario reingresó al 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El Gobierno de 
México, a través de la 
Agencia Reguladora 

de Transporte Ferroviario 
(ARTF) de la Secretaría 
de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes (SICT), anunció 
que este año se invertirán 157 
mil millones de pesos (mdp) 
para la construcción de los 
primeros 774 kilómetros (km) 
de vías para trenes de pasajeros; 
así como de 70 km de vía de 
carga del Tren Maya y de 170 
km de carga en el Corredor 
Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec . 

Al respecto, en la 
conferencia matutina: “Las 
mañaneras del pueblo”, 
la Presidenta de México,  
Claudia Sheinbaum Pardo, 
destacó que “vamos muy bien”, 
en el avance de la construcción 
de los trenes de pasajeros y de 
carga. 

El director general de la 
ART, Andrés Lajous Loaeza, 
recordó que el objetivo 
construir más de 3 mil km de 
vías para pasajeros durante 
todo el sexenio y como una 
primera fase se comienza en 
cuatro tramos:

* Ciudad de México - 
Pachuca: en el cual después 
del trabajo de planeación y 
de los estudios se dictaminó 

su viabilidad ambiental; se 
han realizado 16 asambleas 
participativas en comunidades 
y se estima que se transportarán 
80 mil pasajeros al día. 

* Ciudad de México-
Querétaro: continúan 
los estudios de demanda; 
levantamientos y primeras 
entregas de información; 
se realizan consultas a los 
ciudadanos; están en proceso 
la Manifestación de Impacto 
Ambiental y la Defensa 
Nacional está terminando los 
estudios técnicos de topografía. 
Los trabajos por parte del 
agrupamiento de ingenieros 
militares arrancan en la 
primera quincena de abril.

* Querétaro-Irapuato: 

se realizan los estudios de 
demanda, ambientales y 
técnicos. Su licitación se 
proyecta para el mes de mayo 
con el objetivo de que inicie 
construcciones en 2025.

* Saltillo- Nuevo 
Laredo: ya comenzaron los 
estudios de preinversión; de 
levantamientos de demanda; 
ambientales; así como los 
técnicos de definición, trazo, 
ubicación de estaciones y 
finalización de topografía.

El comandante del 
Agrupamiento de Ingenieros 
"Felipe Angeles", Gustavo 
Ricardo Vallejo Suárez, precisó 
que el tramo AIFA- Pachuca 
ya está en construcción con 5 
frentes de construcción de vía 

fabricados en EU”, destacó.
Ganancias tributarias
En una hoja informativa de 

la Casa Blanca, se menciona un 
análisis de 2024 que concluyó 
que un arancel global de 10 por 
ciento hará crecer su economía 
en 728 mil millones de dólares, 
creará 2.8 millones de empleos 
y aumentaría los ingresos 
reales de los hogares en 5.7 por 
ciento.

“Para las naciones que nos 
tratan mal, calculamos la tasa 
de todos los aranceles, barreras 
no arancelarias y otras formas 
de defraudar”, explicó Trump.

El republicano recordó los 
otros aranceles, anunciados con 
anterioridad, y que continúan 
vigentes, como el aplicado al 
sector de acero y aluminio, así 
como a automotriz. 

Advirtió a los países que 
intenten responder con 
medidas arancelarias que en 
ese caso, su administración 
elevará aún más las barreras 
para las importaciones.

Mario Lara Rodríguez, 
consejero regulatorio en 

Hogan Lovells, expuso que 
uno de los objetivos de la 
imposición de las medidas 
arancelarias del presidente 
de Estados Unidos es que lo 
recaudado por los aranceles 
liquide la deuda nacional de 
37 mil millones de dólares 
con la que cuenta la Unión 
Americana; sin embargo, 
expertos advierten que en 
realidad solo cubrirá una 
tercera parte de ésta. 

“Estos aranceles 
únicamente cubrirán una 
tercera parte de la deuda 
total que tiene actualmente”, 
sostuvo. 

¿Y Norteamérica?
Varios expertos coinciden 

en que, de acuerdo con lo 
publicado en una orden 
ejecutiva de Trump, los 
productos que cumplan con 
el tratado de libre comercio 
T-MEC podrán pasar a Estados 
Unidos sin pagar alguna tarifa, 
mientras los que no cumplan 
deberán saldar una tarifa de 
25 por ciento sobre el valor 
del producto, conforme a la 

Orden Ejecutiva 14197 como 
respuesta del gobierno de 
Estados Unidos para presionar 
a ambas naciones a cumplir 
con frenar el paso de migrantes 
y de fentanilo. 

Pero si esta orden 14197 
es eliminada o suspendida, 
el arancel de 25 por ciento 
bajará a 12 por ciento, esto lo 
confirmó Mario Echagaray, 
socio coordinador de la 
práctica de comercio exterior a 
escala nacional de Salles Sainz-
Grant Thornton. 

“Es importante destacar 
que estas disposiciones 
pueden cambiar en cualquier 
momento”, dijo el especialista.

El área de análisis de BBVA 
mencionó que la postura 
de la presidenta Claudia 
Sheinbaum ha sido cuidadosa 
de no caer en aranceles “ojo 
por ojo” y preferir el diálogo 
para favorecer una mayor 
integración en Norteamérica. 

“Es una postura prudente, 
las medidas arancelarias 
dañan también al país que 
las impone. Ahora el rumbo 

esperado de acción es adelantar 
la revisión/renegociación del 
T-MEC”, apuntó en un análisis.

“Vamos a combatir estos 
aranceles con contramedidas”, 
advirtió el primer ministro 
de Canadá, Mark Carney, 
quien consideró que las tarifas 
estadunidenses “cambiarán 
fundamentalmente el sistema 
de comercio mundial” y 
“afectarán directamente a 
millones de canadienses”.

En México, la presidenta 
Claudia Sheinbaum anunciará 
hoy la estrategia que impulsará 
el país para combatir estos 
cambios globales, misma 
que incluye acelerar la 
implementación del Plan 
México para el desarrollo 
económico del país. 

El resto del mundo
Las naciones asiáticas 

como Vietnam, Camboya, Sri 
Lanka, Laos, Birmania y Siria, 
entre otros, recibieron las 
tarifas más altas que impuso 
Trump durante el “día de 
liberación” de Estados Unidos 
en el comercio global, con 
tasas superiores a 40 por ciento. 
También mencionó a naciones 
de África, como Madagascar, 
con una tasa similar. 

Mientras que a países 
de América Latina como 
Argentina, Brasil y Chile les 
dejó una tasa de 10 por ciento 
de impuestos. 

BBVA expuso que 
esto puede darle ventajas 
importantes a México sobre 
estas naciones en el comercio 
con Estados Unidos. 

“México no es un 
adversario ni competidor 
directo de Washington en la 
elaboración de manufacturas, 
sino un socio que le permite 
ser más competitivo en los 
mercados mundiales, además 
de ser clave para el control 
migratorio y la lucha contra el 

narcotráfico”, señaló el banco.
Pero otros países no 

recibieron muy bien la noticia. 
China expresó este jueves 
su “firme oposición” a los 
aranceles recíprocos de 34% 
anunciados por el el jefe de 
la Casa Blanca y prometió 
represalias para “salvaguardar” 
sus derechos e intereses.

“China se opone 
firmemente a los aranceles y 
tomará contramedidas para 
salvaguardar sus derechos 
e intereses. Los gravámenes 
ignoran las normas del 
comercio internacional 
y socavan gravemente los 
derechos e intereses legítimos 
de las partes implicadas”, 
señaló un portavoz de la 
cartera de Comercio en un 
comunicado.

También se anunció un 
gravamen de 20 por ciento 
a los productos de la Unión 
Europea. 

El ministro británico de 
Comercio, Jonathan Reynolds, 
expresó su intención de 
alcanzar un acuerdo comercial 
con EU para, al menos, mitigar 
el impacto de las tarifas de 
Trump de 10 por ciento, 
aunque advirtió que su país 
tiene “una extensa gama de 
herramientas” a su disposición 
y no dudará “en actuar”.

El ministro de Economía, 
Comercio e Industria de 
Japón, Yoji Muto, advirtió 
que los nuevos aranceles, de 
24 por ciento, anunciados 
por EU pueden mermar las 
inversiones en la primera 
economía mundial.

Muto volvió a pedir la 
exención de Japón de estas 
medidas en una reunión 
telemática que mantuvo con 
el secretario de Comercio, 
Howard Lutnick, horas antes 
de que Trump detallara sus 
“aranceles recíprocos”.

penal a las 21:48 horas de este 
miércoles.

La Fiscalía General de 
la República (FGR) indicó 
que la decisión del Tribunal 
de Alzada establece que 
la resolución dictada en 
beneficio del imputado careció 
de fundamentación adecuada, 
no valoró los riesgos procesales 
y omitió considerar el riesgo 
de fuga y la gravedad de los 
hechos imputados.

“Por su parte, el Ministerio 
Público Federal enfatiza la 
trascendencia nacional del 
presente asunto, no sólo por 
la naturaleza del delito de 
tortura, sino por tratarse 
de una agresión contra una 
periodista en ejercicio de su 
libertad de expresión, en un 
contexto de uso ilegítimo de 
las instituciones del Estado 
para reprimir el derecho a la 
información”, apuntó la FGR.

"Hemos ganado", dice Lydia 
Cacho luego del traslado de 
Marín

A través de un video, la 
periodista Lydia Cacho celebró 
la determinación judicial de 
regresar al ex gobernador al 

penal de máxima seguridad.
Anteriormente, Cacho 

denunció al ex gobernador 
por tortura, consiguiendo 
así su aprehensión y 
encarcelamiento, mismo que 
desde hace seis meses, vivía en 
su domicilio particular.

Lo expuesto por la 
periodista refiere que fue 
gracias a una apelación 
presentada ante un Tribunal 
que se consideraron los fallos 
de tres jueces para tomar 
esta decisión; dos de ellos, 
confirmaron que Marín 
podría ser considerado un 
preso peligroso y con riesgo 
de fuga, por lo que se hizo 
un cambio en sus medidas 
cautelares.

"Acabamos de ganar una 
apelación ante el juzgado para 
que el ex gobernador que me 
mandó torturar, Mario Marín, 
sea devuelto al penal de alta 
seguridad del Altiplano.

"Dos de los tres jueces 
aseguraron que Mario Marín 
es un preso peligroso y que 
debe estar en un penal de alta 
seguridad. Debemos recordar 
que antes, en la cárcel de 

Cancún, creó una red de 
corrupción al interior y por 
eso tuvieron que llevárselo 
a un penal de alta seguridad. 
Imaginen lo que está haciendo 
hoy en su casa en Puebla con 
los vínculos políticos que tiene. 
Así que hemos ganado y vamos 
a seguir dando la batalla 20 
años después", dijo Cacho en 
un video.

Hay que recordar que fue 
en agosto del 2024 cuando 
el Gober precioso llegó a su 
vivienda particular en la capital 
poblana para mantenerse bajo 
arresto domiciliario.

En aquel lugar, el ex 
funcionario se mantenía 
con brazalete electrónico y 
supervisión directa desde 
agosto de 2024, sin embargo, 
la Fiscalía Especial para 
la Atención de Delitos  
cometidos contra la Libertad 
de Expresión (FEADLE) 
impugnó la decisión por 
considerar que no se ajustaba a 
derecho.

Acusado por tortura
En 2005 la periodista 

Lydia Cacho publicó el libro 
Los demonios del Edén, en 

el que exhibió una red de 
corrupción y trata de personas 
en Quintana Roo, en donde 
se señaló como posible  
partícipe a Kamel Nacif Borge, 
conocido como El rey de la 
mezclilla.

Ese mismo año, en Puebla, 
fue detenida en cumplimiento 
de una orden de aprehensión, 
por su presunta participación 
en los delitos de calumnia. 
Eventualmente fue difundida 
la grabación en la que se 
evidenció la complicidad entre 
ambos personajes.

En 2016, la periodista 
denunció el acto de tortura en 

su contra, pero la ONU tomó 
conocimiento del caso hasta 
2018.

Mario Marín fue capturado 
el 3 de febrero de 2021 en 
Guerrero, luego trasladado 
hasta Quintana Roo y el 27 de 
enero de 2023 fue recluido en 
la prisión del Altiplano.

En esa tesitura, el 14 de 
agosto de 2024 una jueza 
federal decidió cambiar la 
medida cautelar y en lugar de 
mantenerlo en internamiento 
en Almoloya de Juárez, 
consideró que era posible 
continuar con su proceso 
judicial desde su casa.

férrea; un frente de ingeniería 
básica; un frente que se va 
a encargar de alimentar 
la catenaria; 2 frentes de 
energización y un frente que 

acompañará a los estudios de 
ejecución. Además, se continúa 
con la coordinación para 
liberar el último 33 por ciento 
del derecho de vía.  
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Tagassy García Lobato realizó su registro ante el OPLE

Como candidato de Morena a la alcaldía de Papantla 

Gonzalo Flores Castellanos 
se registra ante el OPLE

Conmemoración del Día Mundial de 
la Concienciación sobre el Autismo

Alcalde de Mecatlán 
entrega playeras a alumnos 

de escuelas primarias

Zozocolco se pintará de guinda 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Gonzalo Flores 
Castellanos, acudió 
a las oficinas del 

Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) para 
registrarse formalmente 
como candidato a la 
presidencia municipal de 
Papantla en las próximas 
elecciones, bajo el cobijo 
del Movimiento de 
Regeneración Nacional, 
(MORENA).

Previo a su registro, en 
el lugar conocido como 
cuatro caminos, Gonzalo 
Flores junto con un 
nutrido grupo de personas, 
militantes y simpatizantes, 
lo acompañaron en una 
marcha la cual culminó en 
las oficinas del OPLE.

El candidato a la 
alcaldía por Morena, 
ha sido reconocido por 
su compromiso con la 
comunidad y destacó la 
importancia de esta nueva 
etapa en su carrera y expresó 
su firme convicción de 
trabajar por el bienestar de 
los habitantes de Papantla. 

Gonzalo Flores, solicitó 
a los integrantes del OPLE 

DELHY GALICIA  
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz 

La Maestra Tagassy 
García Lobato 
realizó su registro 

ante el OPLE como 
candidata de Morena a la 
alcaldía de Zozocolco de 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Autoridades municipales 
c o n m e m o r a r o n 
el Día Mundial 

de la Concienciación 
sobre el Autismo, un día 
importante para reflexionar 
y generar conciencia sobre 
este trastorno, por lo que 
celebraron esta fecha con un 
evento lleno de actividades 
que buscan fomentar la 
empatía y el entendimiento.

Con la presencia del alcalde, 
Dr. Celestino Pino Guevara, 

DELHY GALICIA  
Mecatlán, Veracruz  

El alcalde de Mecatlán, 
Bonifacio Antonio Sosa, 
llevó a cabo la entrega 

de playeras a dos escuelas 
primarias del municipio, 
cumpliendo así con uno de 
los compromisos establecidos 
en su agenda de apoyo a la 
educación.

Los alumnos que fueron 
beneficiados son de las 
escuelas primaria federal 
Benito Juárez García y 
primaria estatal José María 
Morelos y Pavón, las cuales 
recibieron las playeras como 
parte del esfuerzo por brindar 
mejores condiciones a los 
estudiantes de Mecatlán y sus 
localidades.

Con esta acción, el 
munícipe, Antonio Sosa, 
reafirma su compromiso 
con la educación, buscando 
contribuir al bienestar y 
desarrollo de las futuras 
generaciones en el municipio.

que realicen unas elecciones 
limpias y transparente, sobre 
todo que sean imparciales 
en el proceso electoral que 
se va a vivir, ya que el pueblo 
habrá de decidir libremente 
quién los va a gobernar.

Con esta acción, Flores 
Castellanos cumple con 
los requisitos y el plazo 

que marcan las autoridades 
electorales, se viene un 
espacio de silencio, como lo 
indica la autoridad electoral, 
ya que las campañas 
inician el 29 de abril y 
será ahí cuando  ponga en 
marcha sus propuestas de 
trabajo y se den a conocer, 
sabe  las necesidades de 

los papantecos y de ahí 
se va a basar para formar 
un proyecto integral que 
beneficie a todos.Con el 
registro ante el OPLE, queda 
de manifiesto que Gonzalo 
Flores está listo para que se 
den los tiempos e iniciar 
el camino hacia el proceso 
electoral del 1 de junio.

la presidenta del DIF, Dra. 
Bertha Alicia Carro Barbosa, 
y el Cabildo, se dio inicio 
a una serie de actividades, 
destacando un recital de piano 
a cargo del Mtro. Jesús Lepe, 
acompañado de un taller 
recreativo que permitió a los 
presentes conectarse con el 
arte sensorial.

Posteriormente, los 
asistentes disfrutaron de un 
cuenta-cuentos de la mano 
de Hanibal Hoyos, quien 
compartió un mensaje 
especial para todos los 
presentes. 

Además, el equipo 
psicológico del Sistema DIF 
Papantla ofreció charlas 
informativas para profundizar 
en el conocimiento del 
autismo. Sin embargo, uno de 
los momentos más emotivos 
fue escuchar los testimonios 
de madres de familia, quienes 
compartieron su experiencia 
diaria con el autismo a 
 través de lo que más aman: sus 
hijos.

El mensaje central de este 
evento fue claro y poderoso: 
“respeto, tolerancia, conciencia 
y amor”, en ocasiones, solemos 

juzgar sin conocer el trasfondo 
de cada situación, pero este día 
nos invita a reflexionar sobre 
la importancia de la inclusión 
y la empatía hacia las personas 
con autismo y sus familias.

Dentro de las actividades 
que se realizaron, sobresalió 
el iluminando de azul 
del majestuoso mural a la 
cultura totonaca, el Palacio 
Municipal, el Monumento al 
Volador y la Catedral, como 
muestra del compromiso de 
gobierno y pueblo unidos a 
favor de la concienciación 
sobre el autismo.

Hidalgo.
En un breve mensaje, 

la Maestra Tagassy expresó 
su agradecimiento por la 
confianza de los ciudadanos 
que respaldan el proyecto 
de su pueblo. 

Reafirmó su 
compromiso de seguir 

trabajando en pro del 
segundo piso de la Cuarta 
Transformación y destacó 
su deseo de rescatar al 
municipio del atraso social. 
Con un mensaje de unidad 
y dedicación, concluyó: 
“Por amor a mi pueblo, 
vamos juntos”.
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Estaría en 'conversaciones avanzadas' con Cadillac, según reportes

Pumas empata 
ante Whitecaps 
en la Concacaf 

Champions Cup

México podrá utilizar los símbolos  
patrios en la Copa del Mundo de Clavados

La novela del piloto mexicano Sergio Pérez entorno a 
la Fórmula 1 continúa, pues tras su salida de Red Bull, 
Checo interesaría a varias escuderías del Gran Circo 

de cara a la temporada 2026. 
Incluso, uno de los rumores más fuertes señala que 

la escudería Cadillac tendría al piloto mexicano como 
su primera opción para vestir sus colores en la próxima 
temporada de la Fórmula 1.

Según un reporte publicado por el medio inglés The 
Times, Checo se encuentra en "conversaciones avanzadas 
por la escudería Cadillac", que tendrá su aparición en la 
Fórmula 1 para la temporada 2026. 

Incluso, el asesor de la escudería Cadilla, Mario Andretti 
reveló que Checo Pérez si es una opción para unirse a su 
equipo, debido a que buscan a un piloto con experiencia en 
el Gran Circo.

"¿Podría Sergio Pérez una opción? Absolutamente. Pero 
es algo que mantenemos en secreto porque no queremos 
dar esperanza en ciertas zonas donde podría no suceder", 
señaló Andretti para ESPN.

Recientemente, Checo Pérez brindó una entrevista para 
la Fórmula 1,  donde reveló que si tienes varias propuestas 
sobre la mesa, pero se encuentra buscando un proyecto serio 
donde se valore su trayectoria como piloto.

"Si encuentro un proyecto que me motive a regresar 
completamente, donde el equipo crea en mí y aprecien mi 

carrera, mi experiencia y todo lo que tengo que ofrecer al 
equipo, sería muy atractivo para considerarlo", mencionó el 
mexicano.

AGENCIAS    
Los Ángeles, California    

Los Pumas no tuvieron 
su mejor partido en su 
visita a la cancha del 

Whitecaps, pero sacaron un 
importante empate de 1-1 en 
la Ida de los cuartos de final 
de la Champions Cup, este 
resultado los deja bien parados 
de cara a la Vuelta el próximo 
miércoles en el Estadio 
Olímpico Universitario debido 
al gol de visitante.

El panameño Adalberto 
“Coco” Carrasquilla fue el 
héroe del encuentro al poner el 
tanto del empate en los últimos 
minutos del encuentro.

El primer tiempo fue muy 
discreto para ambos equipos 
que se empezaron a medir, 
el partido se empezó a llenar 
de faltas que interrumpían la 
actividad de la redonda dentro 
del campo de juego.

Al minuto 26, Lisandro 
Magallán, capitán de Pumas 
se quedó tendido en el campo 
debido a una dura acción, 
la situación se agravó para 
la segunda parte y Efraín 
Juárez decidió no arriesgarlo 
y mandar a la cancha a Pablo 
Monroy.

Para la segunda mitad, 
Pumas no mostró indicios 
de mejorar su juego y no se 
asomaron en campo rival, 
fue hasta el minuto 64 que 
José Caicedo intentó un 
disparo de pierna derecha 
pero el guardameta japonés 

Checo Pérez podría 
regresar a la F1

Yohei Takaoka controló sin 
problemas.

Momentos después el juego 
fue interrumpido debido a un 
apagón en el estadio BC Place, 
luego de unos minutos sin luz 
el central reanudó las acciones.

Whitecaps pegó primero
Al juego no le pasaba nada 

pues ambos equipos seguían 
sin generar ocasiones de 
peligro. Hasta que al minuto 
71 Brian White aprovechó una 
mala salida de Alex Padilla y 
colocó el primero del partido 
ante unos Pumas que se 
mostraron deslucidos durante 
todo el encuentro, pues no 
lograron penetrar el arco local.

Carrasquilla, el héroe
Sin embargo, un rayo 

de luz le dio respiro a los 
universitarios, en un tiro de 
esquina el balón le cayó a 
Adalberto “Coco” Carrasquilla 
que empezó a medir el esférico 
y lo empalmó de tres dedos 
para vencer la meta del portero 
japonés. Pumas colocaba el 
empate y lograba respirar.

Alex Padilla pasó de ser el 
villano al héroe y es que en los 
minutos finales del encuentro, 
Whitecaps mandó un centro 
peligroso al área, Daniel 
Rios remató de cabeza y el 
cancerbero mexicano evitó el 
gol del rival en la línea.

Los dirigidos por Efraín 
Juárez sacaron un importante 
empate debido a la condición 
del gol de visitante que los deja 
mejor parados para la Vuelta 
en el Olímpico Universitario.

AGENCIA  
Ciudad de México   

Los clavadistas podrán 
portar los colores de 
México en la Copa 

del Mundo que se realizará 
en Guadalajara y podrán 
escuchar el Himno Nacional 
en caso de subir a lo más alto 
del podio, ello fue posible a 
que hoy finalmente se creó 
la Federación Mexicana 
de Clavados que preside 
Fernando Platas.

"Hoy es un día histórico 
para los deportes acuáticos 
en México, especialmente 
para los Clavados, que es la 
disciplina que más alegrías le 
ha dado a nuestro país. A partir 
de hoy, nuestros clavadistas 
podrán portar con orgullo su 
uniforme, ver nuestra bandera 

y escuchar nuestro himno en 
el podio. Comienza una nueva 
era•, expresó el director de la 
Conade, Rommel Pacheco.

En Guadalajara, Conade 
y el Comité Olímpico 
Mexicano (COM) realizaron 
una Asamblea, la cual estuvo 
avalada por la World Aquatics, 
donde se definió la plantilla 
que estará al frente de esta 
nueva Federación Mexicana 
de Clavados. La nueva 
federación estará conformada 
por Fernando Platas como 
presidente; Adriana Jiménez, 
vicepresidenta de la federación; 
Alejandra Orozco y Osmar 
Olvera, vocales atletas; Jahir 
Ocampo, tesorero; Jorge 
Carreón, director técnico, y 
Eduardo Rueda, secretario.

Con esta nueva federación 
reconocida por su instancia 

internacional, México 
podrá volver a utilizar sus 
símbolos patrios en justas 
internacionales. Este regreso 
se verá reflejado a partir de 
mañana, durante la Copa del 
Mundo de Clavados, que se 
celebrará en Guadalajara.

Los clavadistas mexicanos 
salieron con el uniforme 
mexicano durante las prácticas 
oficiales en el Centro Acuático 
Metropolitano, otorgados por 
un patrocinador del COM, 
por lo que ya ahora de manera 
oficial podrán competir bajo 
los colores mexicanos.

Asimismo, otro 
patrocinador del Comité 
Olímpico Mexicano les dará a 
los atletas un nuevo uniforme 
para cuando tengan que subir 
al podio.

El hecho de realizar 

una federación mexicana 
de clavados hace suponer 
que Conade y COM tienen 
planeado crear Asociaciones 
para cada disciplina de la 
natación, como es aguas 
abiertas, natación artística, 
natación y polo acuático.

¿Cuándo y dónde se 
realizará la Copa del Mundo 
de Clavados 2025?

En Guadalajara que se 
vestirá de gala del 3 al 6 de abril 
cuando reciba la primera etapa 
del Mundial de Clavados, 
en el regreso de esta clase de 
competencias internacionales 
a la ciudad 13 años después.

El evento marca el inicio 
del ciclo olímpico rumbo a 
Los Ángeles 2028 y estará 
reuniendo a más de 120 atletas 
de 20 diferentes países que 
buscarán la gloria.
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Santos Café del Centro 
golean a los Locutores

Las Novatas de la Grandeza se imponen

27 de 
Septiembre le 

pega al CEFOR 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de la colonia 
27 de Septiembre 
aprovechó muy bien su 

condición de local y se queda 
con una buena victoria con 
abultado marcador final 
de 3-1 ante el conjunto del 
CEFOR Poza Rica, partido 
disputado en el campo 
deportivo Juan Chino de la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las Novatas de la 
Grandeza encontraron 
los goles necesarios 

para obtener una buena 
victoria en su compromiso 
correspondiente a la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica, partido 
que ganarían con marcador 
final de 2-0 ante el cuadro del 
Competidor Santa Emilia.

Tanto Novatas como 
el Competidor, saltaron a 
la cancha con hambre de 
gol, buscando en tanto de la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz   

Con gran actuación del 
delantero Ezequiel 
“Cheque” Marín, el 

plantel de los Santos Café del 
Centro lograron sumar una 
nueva victoria dentro del 
torneo de la categoría master 
oro de la liga de futbol de 
veteranos en el municipio de 
Papantla al vencer 6-0 a los 
Locutores.

Este duelo se llevó a 
cabo en el campo deportivo 
Ángel “Tata” Grassi de este 
municipio, desplegando 

su buen juego colectivo 
el conjunto de los Santos, 
mismos que buscarían 
ponerse arriba en el marcador 
desde muy temprana hora en 
este compromiso.

Ezequiel “Cheque” Marín, 
destacaría en este compromiso 
al despacharse con la cuchara 
grande y anotar los seis goles 
que le darían la victoria a los 
Santos, aprovechando muy 
las opciones que generaron 
sus compañeros al igual que 
con su habilidad individual, 
definiendo en todo momento 
para darle la victoria a su 
equipo en esta jornada.

ventaja rápidamente sobre 
el campo deportivo Enrique 
Sánchez de esta ciudad 
petrolera, sin embargo, 
ambos equipos se llevarían el 
empate sin goles al descanso 
del medio tiempo.

Para el complemento, las 
Novatas se aplicaron muy 
bien en la cancha siendo más 
ofensivas y aprovechando 
mejor sus avances ante la meta 
del Competidor, marcando 
los goles de la ventaja y que al 
final les darían la victoria con 
las jugadoras Marisol Vicente 
y Yesica Hernández para el 
2-0 final en este buen partido.

colonia 27 de Septiembre.
Este duelo 

correspondiente a la 
categoría juvenil “C” de 
la liga de futbol infantil y 
juvenil de Poza Rica, brindo 
un excelente espectáculo 
sobre el terreno de juego, 
con una escuadra local 
volcada totalmente al frente 
para buscar anotar la mayor 
cantidad de goles.

Cesar Ulises Rivera abrió 

el marcador al minuto 34 del 
primer tiempo, para darle 
la ventaja a su equipo en el 
partido, mientras que al 60 
llegaría el 2-0 con tanto de 
Ricardo Sánchez, cerrando 
el marcador al 67 el jugador 
Japhet Trujillo, fallando dos 
claras de gol que estrellarían 
en el travesaño, descontando 
por el CEFOR Luis Gómez 
para el 3-1 final en los 
números.



Regresa a la cima de la popularidad 

Selena Gomez lanza cover de  
'El Muchacho de los Ojos Tristes'

Carín León lanzará 
nueva canción junto al 

futbolista Sergio Ramos
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

La llegada de Sergio 
Ramos a tierras 
mexicanas fue un 

hecho que emocionó, 
no solo a los fans de 
Monterrey, sino que, a 
los seguidores del futbol 
mexicano en general, 
pues también sintieron 
una gran expectativa por 
su arribo.

Un hecho muy 
evidente es la relación 
de amistad tan fuerte 
que tiene el futbolista 
español con el cantante 
de música regional Carín 
León, tanto así que, en 
muchas de sus historias 
en las redes sociales, el 
ganador de la Copa del 
Mundo de 2010 presume 
sus logros con canciones 
del intérprete.

Ahora, hace unos días, 
Carín animó la pasión 
de miles de fanáticos 
al revelar que está 
trabajando junto a Sergio 
en el lanzamiento de un 
nuevo sencillo. 

¿Sergio Ramos 
debutará como cantante?

Fue a través de 
una entrevista con el 
podcast Acá Entre Nozz, 
donde el intérprete de 
Que 'Vuelvas' reveló la 
colaboración que está 
realizando junto a Sergio 
Ramos.

Durante una parte 
de la charla, el cantante 
reafirmó la gran amistad 
que tiene con Sergio y 
aseguró que, para él, su 
amigo se ve más joven 
que antes.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de todo el 
huracán que significó 
su participación en la 

película francesa Emilia 
Pérez, Selena Gomez 
regresó a la música de 
una grandísima forma: la 
cantante se ha colado en el 
top 10 de la lista Hot Latin 
Songs, de Billboard, gracias 
a su tema Ojos Tristes. 

Seguramente se te hace 
conocido ese título de 
canción y es que sí, el tema 
El Muchacho de los Ojos 
Tristes fue lanzado por 
Jeanette en 1981, siendo 
uno de sus temas más 
exitosos de toda su carrera. 
Ahora Selena Gomez la 
trae más de 40 años después 
con un sonido actual y una 
combinación que funciona. 

Selena Gomez triunfa 
con Ojos Tristes

El tema recientemente 
publicado ha debutado en 
el número cuatro de la lista. 
Esta nueva versión une 
el talento y voz de Selena 
Gómez, quien interpreta 
el tema en inglés para ser 
complementado por The 
Marías.

La canción registró 
8,2 millones de streams 
oficiales en Estados 
Unidos en la semana de 

seguimiento que terminó 
el 27 de marzo, según 
Luminate. Esta cifra la 
lleva a debutar en el No. 3 
de Latin Streaming Songs, 
marcando el quinto top 10 
para Gomez y el primer 
top 10 para Blanco y The 
Marías en este chart.

Las ventas también 
contribuyen al debut en el 
top 10 de Hot Latin Songs, 
al registrar Ojos tristes 
mil descargas en Estados 
Unidos, lo que se traduce 
en un debut en el No. 1 de 
la lista Latin Digital Song 
Sales.

El éxito de Jeanette y 
El Muchacho de los Ojos 
Tristes

En 1981 se publica 
Corazón de poeta, 
producción de Manuel 
Alejandro grabado en los 
Estudios Sonoland. Su 
primer sencillo Frente a 
frente devuelve a la cantante 
a las listas musicales de 
España y Sudamérica con 
éxito. Corazón de poeta y 
El muchacho de los ojos 
tristes mantuvieron la 
fama del disco que alcanza 
los primeros lugares de 
ventas en Argentina, Chile, 
España (doble disco de oro), 
Estados Unidos y México. 
En 1982 la revista Billboard 
otorga a Jeanette el premio 
Billboard en español.

"Y luego voy saliendo y 
mi comandante, mi capitán, 
que le mando un saludo 
que la está rompiendo en 
Monterrey... Sergio Ramos. 
Se ve más joven de cuando 
tenía la edad que aparenta, 
es un vato es un fuera de 
serie, nunca está vencido, 
es bien inspirador, es un 
capitán nato", afirmó.

Continuando con el 
tema, el cantante siguió 
llenando de elogios al 
defensor y aprovechó el 
momento para revelar que 
muy pronto llegará "una 
rolilla" de ambos famosos.

"Cuando estuvimos en su 
casa comiendo, es mi compa, 
espérate que se viene una 
rolilla, el vato canta pasado 

de verga y compone pasado 
de verga", anunció.

Si bien no dio más 
detalles sobre el proyecto, 
León afirmó que su amigo 
es fanático del flamenco, 
lo que generó miles de 
especulaciones sobre el 
estilo que tendrá el sencillo; 
además, lo  comparó con 
Tony Stark.

"Le gusta mucho el 
flamenco y lo entiende, es 
un artistazo, es como el 
Tony Stark de la vida real, 
un filántropo, que Dios me 
lo bendiga y que la rompa 
en Rayados, ahora sí somos 
Rayados", concluyó.

Entre los detalles que 
compartió León, que la pieza 
fue escrita por el central de 

Rayados de Monterrey, 
lo que de inmediato 
generó la sorpresa de 
los seguidores en redes 
sociales.

Por ahora toca  
esperar a que el proyecto 
avance y estar atentos 
a la nueva información 
que pueda surgir de la 
canción.
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Los Auténticos Decadentes retoman 
'Mi vida loca' después de 30 años

Dani Flow rompe 
el silencio sobre la 

cancelación de sus shows

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Los Auténticos 
Decadentes regresan 
a Ciudad de México 

para presentar la gira Mi 
vida loca, Tour 30 Años, 
el 7 de noviembre en el 
Estadio Alfredo Harp Helú 
en Ciudad de México, luego 
se presentarán por otras 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Dani Flow es uno 
de los cantantes 
de reguetón 

mexicano más 
importantes y polémicos 
de la actualidad, sus 
canciones han ganado 
gran popularidad por las 
letras explicitas con las 
que se maneja, pero por 
esa misma razón que se 
han generado diversas 
críticas alrededor de su 
nombre.

Es por esto que en 
muchas ocasiones sus 
shows terminan por 
ser cancelados, pues 
consideran que sus 
canciones son ‘ofensivas 
para las mujeres’, es por 
esto que en un reciente 
encuentro con los medios 
el artista ha decidido 
hablar de esta situación y 
opinar sobre cómo toma 
que sus conciertos sean 
tan polémicos.

Dani Flow habla sobre 
sus shows cancelados

El nombre de Dani 
Flow siempre se vuelve 
tendencia al estar ligado 
a alguna polémica y en 
esta ocasión es debido a 
la cancelación de algunos 
conciertos que tenía 
programados en algunos 
estados de la república, 
asegurando que esto 
es una respuesta de los 
gobiernos por tratar de 
quedar bien.

Aunque asegura 
que cuando inicio en la 
música, al conocer las 
letras que cantaba, era 
consiente que podrían 

cancelarlo en varias 
ocasiones.

“Es verdad, yo la verdad 
tengo letras muy polémicas 
y cuando surgen polémicas 
políticas soy el primero 
en señalar y el primero 
en cancelarle los shows, 
entiendo por qué lo hacen y 
desde que empecé a cantar 

sabía que estas cosas podían 
pasar, pero sin embargo 
como ya lo dije antes, yo no 
he matado a nadie”.

Criticando a los 
presidentes locales de las 
localidades en dónde sus 
shows no se pudieron llevar 
a cabo debido a que los 
consideraban ofensivos, 

asegurando que mejor se 
deberían de preocupar por 
los temas de seguridad.

“Claro, por qué mejor 
no ajusta la seguridad (…) yo 
tengo ganas de ir con todo 
el público mexicano, mejor 
que se ponga a ajustar un 
poquito la seguridad, que 
le dé seguridad a su pueblo, 

porque cancelando un show 
no justifica nada, a lo mejor 
en prensa, pero la gente de 
allá está encabronada”.

Ante el cuestionamiento 
sobre si podría cambiar 
sus letras para evitar estas 
polémicas, el cantante 
asegura que puede que 
cambie en el futuro, aunque 

no da una respuesta 
concreta, pero afirma que 
no lo haría para complacer 
a nadie.

“Pues yo tengo que 
crecer musicalmente y 
como persona, no tendría 
una respuesta para ti 
ahorita, pero no lo haría por 
presidencias mediocres”.

pueda tener como un recuerdo 
de este momento, como una 
cosa linda o simplemente 
tomárselo”, explicó Martín 
Lorenzo.

Finalmente confesaron 
que les gustaría dar un 
concierto en el Zócalo de 
Ciudad de México, porque es 
algo que les falta hacer, ya que 
en el país se han presentado 
en diversos lugares.

“Tenemos ganas de tocar 
en el Zócalo, que no es una 
cosa privada, sino del gobierno 
de la Ciudad de México, 
a alguno le debe gustar 
Decadentes y si va a hacer 
fuerza para que nosotros 
estemos, ojalá que sea el año 
que viene que cumplimos 40 
años, sería muy lindo sobre 
todo porque es gratis y es un 
lugar icónico donde tocó Paul 
McCartney y Café Tacuba”, 
expresó “Moska”.

Claves
Se presentarán en 

Monterrey el 4 de abril en el 
festival Tecate Pal Norte y ese 
mismo día también estarán en 
Acapulco. Van a Ciudad Juárez 
el 20 de noviembre, Tijuana el 
22 de noviembre, Mérida el 27 
de noviembre, Cancún el 28 
de noviembre y Guadalajara 
el 30 de noviembre.

La gira inicia en agosto en 
Paraguay, en septiembre se 
presentarán en Buenos Aires, 
luego viajarán a Perú.

ciudades de la república 
mexicana y en conferencia de 
prensa dieron los detalles de 
esta gira.

“El disco Mi vida loca lo 
hicimos en 1995, con 30 años 

creo que es un lindo momento 
para celebrarlo, vamos a tocar 
todas las canciones de este 
disco que es representativo 
y que todo el mundo tiene 
en la casa y que además de lo 
simbólico, es emblemático 
para nosotros por las 
canciones que contiene, que 
hasta el día de hoy hay cinco 
canciones de ese disco que son 
inamovibles en nuestro show”, 
dijo Martín Moska Lorenzo.

Mi vida loca es un disco 
significativo para la banda, no 
sólo porque todos se pusieron 
a componer canciones para 
formarlo, sino porque los 
temas se colocaron en los 
primeros lugares, incluso 
por arriba del cantante Luis 
Miguel, “es el único disco 
con el que llegamos con las 
canciones justas, fue mágico, 
estuvo tres semanas en 
el ranking por la canción 
Corazón, se mantuvo en el 
número uno y le ganamos a 
Luis Miguel”, dijo Lorenzo.

Revivir el disco no los 
ha llevado a quedarse en 
la nostalgia, sino que les 
ha dado nuevos aires para 
transformarlo y actualizarlo, 
porque su música ha pasado 
de generación en generación 
y tienen un público joven que 
también los sigue.

“La idea es darle una 
vida nueva con arreglos para 
que te enganches y para que 

tenga una cosa revitalizada. 
Ahora tocamos mejor, tendrá 
su vuelta de rosca, vamos 
a respetar las versiones, 
pero quizá modifiquemos 
el arreglo y cuestiones que 
tienen que ver con lo musical”, 
comentó Jorge “Perro Viejo” 
Serrano.

“Uno de los valores más 
importantes que tenemos, 
que es infinito, es que venga 
toda la familia a vernos, pasar 
el tiempo como nos pasó en 
Costa Rica, nuestra música 
se volvió atemporal, se pasó 
de hijos a padres, de abuelos 
a nietos o al revés, el hijo le 
muestra al padre y este es un 
valor importante”, agregó 
Moska.

Respeto a los souvenir 
que tienen gran demanda 
entre su público, anunciaron 
que en breve van a lanzar 
un vino. Cuando hicieron 
la presentación de Mi vida 
loca en 1995, Gastón Francés 
Bernardou les dijo que 
hicieron un regalo a la gente 
durante la presentación, a 
los invitados les dieron una 
botella de vino blanco y otra 
de tinto, con una etiqueta que 
tenía un corazón.

“Hace dos años que 
queríamos hacerlo, estamos 
trabajando en el vino que 
vamos a sacar, tiene dos años 
de barrica, es un cabernet 
franc para que la gente lo 



 

Los hechos ocurrieron cuando abordó un taxi para ir al 
Gimnasio y este se fue por otro rumbo 

REDACCIÓN NORESTE  
Maltrata, Veracruz 

Un trágico accidente 
ocurrió la mañana 
de este miércoles en 

la autopista 150D Puebla-
Orizaba, cuando un camión 
de carga tipo torton sufrió 
una presunta falla mecánica 
al descender las Cumbres 
de Maltrata, provocando 
que el conductor perdiera el 
control y se estrellara contra 
los muros de contención. 
Lamentablemente, el 
operador falleció prensado 
entre los restos de la cabina.

El accidente, registrado 
alrededor de las 08:30 horas 
en el kilómetro 244+800, 
generó la movilización de 
cuerpos de emergencia, 
autoridades de la Fiscalía 
y elementos de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras. Además, el 
incidente provocó el cierre 
parcial de la circulación y 
la presencia de saqueadores, 
quienes robaron parte de la 
mercancía transportada sin 
importarles la condición 

REDACCIÓN NORESTE  
Jesús Carranza, Veracruz  

Un hombre fue asesinado a 
balazos en las inmediaciones 
de Nuevo Morelos, en el 

municipio de Jesús Carranza, 
generando preocupación entre los 
habitantes de la zona.

El hallazgo del cuerpo ocurrió 
sobre la calle Vicente Guerrero, donde 
autoridades policiales confirmaron 
que la víctima fue identificada como 
Armando Tomás Martínez Contreras, 
originario de la Ciudad de México y de 
oficio carpintero.

El cuerpo presentaba dos impactos 
de bala en el tórax, lo que indica que 
el agresor le disparó de frente. Hasta 

el momento, la Fiscalía General 
del Estado (FGE) ha iniciado una 
investigación para esclarecer los 
hechos y determinar el móvil del 
crimen.

De manera preliminar, se maneja 
la hipótesis de que el homicidio 
podría estar relacionado con un 
asunto de drogas, ya que la víctima 
recientemente había salido de un 
anexo donde estuvo internado.

Este hecho ha generado inquietud 
entre los habitantes de la comunidad 
ganadera de Nuevo Morelos, quienes 
señalan la falta de alumbrado 
público y la escasa presencia de la 
Policía Municipal como factores que 
incrementan la vulnerabilidad en la 
zona.

Fatal accidente en las Cumbres de 
Maltrata; conductor pierde la vida

Carpintero es asesinado a balazos en Jesús Carranza

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz             

La mañana de este 
miércoles, una mujer 
logró escapar de un 

intento de secuestro en la 
colonia Chapultepec, gracias 
a la intervención oportuna 
de un taxista. El incidente 
ocurrió poco antes de las 
11:00 a. m., en el cruce de las 
calles Sabino y Álamo.

Según los primeros 
reportes, la víctima se dirigía 
a un gimnasio cuando el 
conductor de un taxi se negó 
a dejarla bajar del vehículo. 
En un acto de desesperación, 
la mujer logró pedir ayuda 

Mujer escapa 
de intento 

de plagio en 
Poza Rica 
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a otro taxista, quien al 
percatarse de la situación 
intervino de inmediato y 
logró frustrar el intento de 
secuestro.

Ante el reporte, 
elementos de la Policía 
Municipal y del Ejército 
Mexicano desplegaron 
un operativo en la 
zona para localizar al 
responsable. Los vecinos 
de la colonia expresaron 
su preocupación por 
la movilización de las 
fuerzas de seguridad, 
mientras que el área fue 
acordonada para llevar a 
cabo las investigaciones 
correspondientes.

del conductor.
De acuerdo con el 

reporte oficial, el camión 
Kenworth, color vino, 
transportaba productos de 
limpieza y papelería cuando, 
debido a una aparente falla 
en el sistema de dirección, 
se impactó contra las 
barreras de concreto y 
volcó sobre su lado derecho, 
ocupando el carril de baja, 
el acotamiento y la cuneta.

Paramédicos de 
Caminos y Puentes 
Federales (Capufe) 
arribaron al lugar, pero 
solo pudieron confirmar el 

deceso del conductor. Las 
autoridades procedieron a 
acordonar el área conforme 
al protocolo de cadena de 
custodia.

Peritos forenses y 
agentes de la Fiscalía 
Regional de Justicia del XV 
Distrito con sede en Orizaba 
realizaron las diligencias 
correspondientes, el 
levantamiento del cuerpo 
y su traslado al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
para su identificación, 
ya que hasta el momento 
permanece como 
desconocido.

El camión fue remolcado 
a un corralón como  
parte de la investigación 

del accidente. Luego de 
una hora y 40 minutos, 
la circulación en la  

autopista México-Veracruz 
fue restablecida en su 
totalidad.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz     

En un operativo conjunto 
entre la Policía 
Ministerial del Estado 

de Veracruz, la policía de San 
Luis Potosí y fuerzas federales, 
fue detenido Esteban "N", 
presunto responsable del 
feminicidio de Anaiza Vega, 
ocurrido el pasado 19 de enero 
en San Luis Potosí.

Esteban, originario del 
municipio de Jesús Carranza y 
ex policía en San Luis Potosí, 
se escondía en la congregación 
de La Cerquilla, en San Juan 
Evangelista, al sur de Veracruz. 
Su intento de cambiar su 
apariencia no fue suficiente 
para evitar ser identificado por 
vecinos, quienes alertaron a las 
autoridades sobre su paradero.

Tras labores de 
inteligencia, agentes de la 
Policía Ministerial del Estado, 
junto con elementos de 
fuerzas federales y un grupo 
especial de San Luis Potosí, 
confirmaron su ubicación. 
En un operativo estratégico, 
Esteban fue detenido mientras 
intentaba huir y quedó a 
disposición de la justicia.

El crimen de Anaiza Vega 
conmocionó a la sociedad, 
luego de que la mujer, de 
41 años, perdiera la vida al 
defender a su hija Regina de 

REDACCIÓN NORESTE  
Chicontepec, Veracruz    

La Fiscalía General 
del Estado, en 
c o o r d i n a c i ó n 

con fuerzas federales y 
estatales, realizó un cateo 
en la colonia Centro de 
este municipio, donde 
se aseguraron diversas 
sustancias y objetos 
presuntamente utilizados 
para actividades ilícitas.

El operativo fue 
ejecutado por Fiscales, 
Peritos y Policías 
Ministeriales adscritos 
a la Fiscalía Regional de 
Tantoyuca, en colaboración 
con la Secretaría de la 
Defensa Nacional, la 
Guardia Nacional y la 
Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal, tras obtener 
la autorización de un juez.

Durante la 
intervención, las 
autoridades localizaron y 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Fiscalía General 
del Estado (FGE) de 
Veracruz, a través de 

la Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro, 
cumplimentó una orden de 
aprehensión contra Yaira 
Lucía "N" por su presunta 
responsabilidad en el delito 
de secuestro agravado.

De acuerdo con las 
autoridades, el 23 de enero 
del presente año, dos 
personas identificadas con 
las iniciales N.L.M. e I.M.H. 
fueron interceptadas por 
sujetos armados mientras 
viajaban de Perote a 
Martínez de la Torre con 
el propósito de vender un 
automóvil. Se presume que 
los agresores privaron de la 
vida a las víctimas tras su 
secuestro.

Posteriormente, una de 
las víctimas fue liberada 

REDACCIÓN NORESTE  
Las Vigas, Veracruz    

Un remolque que 
transportaba paja se 
incendió la mañana 

de este miércoles sobre 
la carretera federal 140 
Xalapa-Perote, a la altura del 
kilómetro 123, en el tramo 
Acajete-Las Vigas, cerca del 

Detienen en Veracruz a presunto 
feminicida de Anaiza Vega

Remolque se incendia 
en la carretera 

Xalapa-Perote; no 
hubo heridos

Detienen a mujer por 
secuestro agravado 

en Veracruz

Aseguran droga y 
objetos tácticos en 

cateo en Chicontepec

Jueves 03.04.2025

La captura se logró gracias a un operativo coordinado entre fuerzas estatales y federales.
un brutal ataque perpetrado 
por su exnovio. Anaiza 
recibió más de 20 puñaladas 
en un arranque de violencia 
desatado por Esteban tras el 
fin de la relación sentimental.

Con esta detención, se da 
un paso clave en la búsqueda 
de justicia para la familia 
de Anaiza. Las autoridades 
continúan las investigaciones 
para esclarecer los hechos 
y proceder con el debido 
proceso legal contra el 
detenido.

Recompensa por 
información

La Fiscalía General del 
Estado de San Luis Potosí había 
ofrecido una recompensa 
de 250 mil pesos a quienes 
brindaran información clave 
para la localización de Esteban. 
Gracias a la valentía de 
ciudadanos que denunciaron 
su paradero, fue posible su 
captura, y ahora podrán 
acceder a la retribución 
económica ofrecida por las 
autoridades.

Este caso refleja 
la importancia de la 
colaboración ciudadana en 
la lucha contra la impunidad 
y la violencia de género, así 
como el compromiso de las 
instituciones de seguridad 
por llevar ante la justicia 
a los responsables de estos 
crímenes.

sitio conocido como “Ciclo 
Azul”.

El siniestro generó una 
rápida movilización de los 
cuerpos de emergencia, 
quienes al llegar al lugar 
confirmaron que no 
hubo personas lesionadas. 
Elementos de Bomberos 
trabajaron durante varios 
minutos para sofocar las 

llamas y evitar que el fuego 
se propagara.

Tras controlar la 
situación, la unidad fue 
retirada y enviada al encierro 
oficial, permitiendo la 
normalización del tránsito 
en la zona. Hasta el momento, 
se desconocen las causas 
exactas que originaron el 
incendio.

temporalmente para 
conseguir dinero y pagar 
un rescate. Sin embargo, al 
momento de realizar el pago, 
habría sido nuevamente 
privada de la libertad. Tras 
un operativo de rescate, 
ambas víctimas fueron 
liberadas y la hoy detenida 
fue capturada en el lugar.

En apego a sus derechos 
humanos y al debido 
proceso, Yaira Lucía "N" será 
presentada ante el Juez de 
Control y Procedimiento 
Penal Oral para determinar 
su situación jurídica 
en la audiencia inicial 
correspondiente al proceso 
penal 8/2025.

aseguraron hierba verde seca 
con características similares 
a la marihuana, así como 
un chaleco táctico, pipas, 
un artefacto presuntamente 
utilizado para el consumo 
de drogas y cartuchos  
balísticos.

Todo lo decomisado fue 
puesto a disposición de la 
Fiscalía correspondiente, 
que continuará con las 

investigaciones para 
determinar la procedencia 
de los objetos y su posible 
relación con hechos delictivos 
en la zona.

Las autoridades reafirman 
su compromiso de combatir 
el crimen organizado y 
exhortan a la población a 
denunciar cualquier actividad 
sospechosa para contribuir a 
la seguridad en el estado.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles, un 
fuerte operativo 
militar encabezado 

por elementos de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA) y la 
Fiscalía General de Justicia 
del Estado de Veracruz se 
llevó a cabo en la colonia 
Santa Emilia, en medio de 
un total hermetismo por 
parte de las autoridades.

El operativo se realizó un 
día después de que un hombre 
de aproximadamente 40 
años fuera secuestrado 
cuando salía del Casino 
Obrero Petrolero, ubicado 
en la colonia Manuel Ávila 
Camacho.

Las fuerzas de seguridad 
han intensificado los 
operativos en diversos 
puntos de la ciudad con 
el objetivo de localizar a 
la víctima y dar con los 
responsables del presunto 
secuestro. Sin embargo, hasta 
el momento, las autoridades 
no han emitido información 
oficial sobre avances en 
la investigación ni sobre 
posibles detenciones.

La presencia de las  

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Momentos de tensión 
se vivieron en la 
Colonia Obrera tras 

registrarse una fuga de gas 
que generó alarma entre los 
vecinos de la calle 2 Oriente 
y 14 Norte. El incidente fue 
causado por un tanque de gas 
abandonado en un lote baldío, 
el cual, según reportes, estaba 
en venta.

Ante el fuerte olor a gas, 
los habitantes de la zona 
alertaron a las autoridades, 
lo que permitió una rápida 
respuesta por parte de los 
equipos de emergencia. 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Un fuerte accidente 
ocurrió en el tramo 
carretero Poza Rica 

- Palma Sola, a la altura de 
la localidad de Santa María, 
cuando el remolque de una 
pipa que transportaba maíz 
granulado se desprendió y 
volcó fuera del camino.

El incidente tuvo 
lugar cuando el vehículo, 
perteneciente a la empresa 
Avigrupo y que circulaba 
con doble remolque, tomó 
una curva. La segunda caja 
comenzó a colear hasta que las 
llantas salieron del pavimento, 
provocando la separación 
total del remolque primario. 
A pesar de la magnitud del 
accidente, afortunadamente 
no se reportaron personas 
lesionadas.

Paramédicos de Salud 
Municipal de Coatzintla 
atendieron al conductor, 
quien resultó ileso. Al 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

La Fiscalía General 
del Estado informó 
que Junueth Anhuar 

“N” fue vinculado a 
proceso como probable 
responsable del delito 
de secuestro agravado, 
luego de que la Unidad 
Especializada en Combate 
al Secuestro aportara 
pruebas en su contra.

Los hechos ocurrieron 
el 31 de agosto de 2017, 
cuando la víctima, 
identificada como E.R.C.L., 
trabajaba como taxista y 
trasladaba a dos pasajeros 
con destino a la localidad 
de Toteco, en el municipio 
de Tancoco. En el trayecto, 
presuntamente fue 
privado de su libertad, y su 
familia recibió llamadas 
exigiendo un pago por su 
rescate.

Según las 
investigaciones, el 
ahora vinculado habría 
participado en la privación 
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Fuerte movilización 
derivado al plagio 

de días pasados 

Fuga de gas provoca  
caos en la Colonia Obrera

Se le desprende remolque 
a una pipa en Coatzintla 

Vinculan a proceso a hombre por 
secuestro agravado en Tancoco

Elementos de Protección Civil 
de Poza Rica se desplazaron 
inmediatamente al lugar y 
realizaron las maniobras 
necesarias para controlar 
la situación y prevenir una 
posible explosión.

Gracias a la pronta 
intervención de los servicios 
de emergencia, el incidente 
fue controlado sin que 
se registraran mayores 
consecuencias. No obstante, 
las autoridades hicieron 
un llamado a la población 
para que reporte cualquier 
anomalía relacionada con 
tanques de gas abandonados, 
con el fin de evitar situaciones 
de riesgo en el futuro.

lugar acudieron elementos 
de Tránsito Estatal y 
Policía Estatal para tomar 
conocimiento del hecho y 
coordinar las maniobras 
de retiro del remolque 
siniestrado.

ilegal de la víctima y fungido 
como su cuidador durante el 
cautiverio. Tras la audiencia 
correspondiente, el juez 
determinó su vinculación 

fuerzas armadas en las 
calles ha generado gran 
expectación entre los 

habitantes de Poza Rica, 
quienes permanecen 
atentos a cualquier 

novedad sobre este caso 
que ha conmocionado a la 
comunidad.

Las autoridades 
informaron que la vialidad 
será cerrada completamente 
de 3:00 a 6:00 de la tarde para 
permitir la remoción de la 
caja con maíz y restablecer la 
circulación en la zona.

dentro del proceso penal 
51/2025.

Las autoridades continúan 
con el proceso judicial para 
determinar su situación legal.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un accidente de 
tránsito se registró 
en la Avenida de los 

Insurgentes, esquina con el 
Libramiento Adolfo López 
Mateos, en la colonia El 
Esfuerzo de este municipio.

El percance involucró un 
tráiler Kenworth Kenmex, 
color naranja, con placas 
87AS6J del Servicio Público 
Federal (SPF), conducido por 
Pedro N., y un automóvil 
Nissan Sentra, color blanco, 
con matrícula YAS443A del 
estado de Veracruz, manejado 
por Guadalupe N.

REDACCIÓN NORESTE  
Ozuluama, Veracruz 

Carlos Omar “N” fue 
imputado como 
probable responsable 

del delito de pederastia en 
agravio de una víctima cuya 
identidad se mantiene bajo 
resguardo, según informó 
la Fiscalía General del 
Estado.

Los hechos habrían 
ocurrido el pasado 1 de 
marzo en un domicilio de 
Chinampa de Gorostiza. 
Tras las investigaciones, la 
Fiscalía Especializada en 
Investigación de Delitos 

REDACCIÓN NORESTE  
Cerro Azul, Veracruz 

Con el objetivo de 
fortalecer la seguridad 
y evitar que grupos 

delictivos utilicen tecnología 
para planear actividades 
ilícitas, autoridades llevaron 
a cabo el operativo "Retiro y 
Desactivación de Cámaras 
de Videovigilancia Pública 
Ilegal y/o Posiblemente 
Relacionadas a la 
Delincuencia Organizada". 
La acción, realizada el 2 de 
abril de 2025, concluyó con 
éxito en el municipio de 
Cerro Azul.

El despliegue, coordinado 
entre diversas corporaciones, 
tuvo como finalidad 
 detectar y desactivar 
dispositivos de 
videovigilancia instalados 
sin autorización en espacios 
públicos. Estas cámaras 
podrían estar siendo 
utilizadas por grupos 
delictivos para monitorear 
movimientos de seguridad y 
planificar actos ilícitos en la 
región.

Durante el operativo, 

REDACCIÓN NORESTE  
Ozuluama, Veracruz  

Un juez de control dictó 
prisión preventiva 
oficiosa en contra 

de Gregorio “N”, señalado 
como presunto responsable 
del delito de abuso sexual de 
menores de edad y personas 
incapaces. La medida se 
aplicó dentro del proceso 
penal 14/2025, luego de que 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE) presentara cargos en su 
contra.

De acuerdo con la 
investigación, el 24 de febrero 
del presente año, en la zona 
centro del municipio de 
Citlaltépetl, Gregorio “N” 
habría realizado tocamientos 
lascivos en contra de una 
adolescente, cuya identidad 

Accidente vehicular 
en Tuxpan sin heridos

Dictan prisión preventiva a 
presunto abusador en Citlaltépetl

Imputado 
por presunta 
pederastia en 
Chinampa de 

Gorostiza

Autoridades retiran cámaras de 
videovigilancia irregulares en Cerro Azul

Según los primeros 
reportes, el conductor del 
tráiler ingresó por la Avenida 
de los Insurgentes e invadió 
el carril, impactando al 
automóvil Sentra cuando este 
se incorporaba al libramiento.

A pesar del choque, no 
se reportaron personas 
lesionadas. Por acuerdo de los 
involucrados, se firmó un acta 
de no intervención, evitando 
así la intervención de las 
autoridades de tránsito.

El incidente generó 
c o n g e s t i o n a m i e n t o 
momentáneo en la zona, 
pero minutos después la 
circulación se restableció con 
normalidad.

se mantiene bajo resguardo. 
La denuncia derivó en la 
intervención de la Fiscalía 
Especializada en Delitos de 
Violencia contra la Familia, 
Mujeres, Niñas y Niños y 
Trata de Personas.

Las autoridades 
ministeriales recabaron 
pruebas suficientes para 
formular la imputación, lo 
que llevó al juez a imponer 
la prisión preventiva oficiosa 
como medida cautelar. Esta 
acción tiene como objetivo 
garantizar el correcto 
desarrollo del proceso y evitar 
cualquier intento de evasión 
de la justicia.

La Fiscalía reiteró su 
compromiso de combatir este 
tipo de delitos y proteger a los 
sectores más vulnerables de la 
población. 

se retiraron un total de 11 
cámaras de videovigilancia 
en distintos puntos 
estratégicos del municipio. 
Las autoridades destacaron 
que estos dispositivos 
operaban sin permisos 
oficiales y representaban un 
riesgo para la seguridad de la 
población.

Con estas acciones, las 

instituciones de seguridad 
refrendan su compromiso 
de trabajar en conjunto para 
garantizar la tranquilidad y 
el orden público. Asimismo, 
hicieron un llamado a la 
ciudadanía para denunciar 
la instalación de cámaras 
sospechosas en espacios 
públicos y contribuir a los 
esfuerzos de vigilancia y 

control del delito.
El operativo fue 

encabezado por el Ejército 
Mexicano, la Fuerza Aérea 
y la Guardia Nacional, 
quienes reiteraron su 
disposición para continuar 
implementando estrategias 
de seguridad en beneficio de 
los habitantes de Cerro Azul 
y el estado de Veracruz.

de Violencia Contra la 
Familia, Mujeres, Niñas 
y Niños y de Trata de 
Personas presentó la 
imputación en su contra.

Durante la audiencia, 
el juez determinó 
aplicar la medida 
cautelar de prisión 
preventiva oficiosa en 
lo que se desarrolla el 
proceso penal 16/2025.

Las autoridades 
continúan con 
las diligencias 
correspondientes para 
esclarecer el caso y 
determinar la situación 
jurídica del imputado.


